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El Instituto Politécnico Nacional, IPN 
por sus siglas, ya cuenta con nuevo 
director general; se trata de Enrique 
Fernández Fassnacht, quien se venía 
desempeñando como secretario general de 
la Asociación Nacional de Universidades 
e Instituciones de Educación Superior, 
ANUIES por sus siglas. El nuevo director 
general del IPN cursó la licenciatura en la 
Escuela Superior de Ingeniería Química 
e Industrias Extractivas  mejor conocida 
por ESIQUIE del IPN, la maestría en la 
División de Ciencias Básicas e Ingeniería 
de la Universidad Autónoma Metropolitana, 
UAM, unidad Iztapalapa y, es doctor en 
química con especialidad en físico-química 
por la División de Estudios de Posgrado de 
la Facultad de Química de la Universidad 
Nacional Autónoma de México, UNAM. 
En el Instituto Mexicano del Petróleo se 
desempeñó en la investigación básica de 
procesos durante el período1973-1974; 
fue investigador nacional en el área de 
ciencias físico-matemáticas durante los 
periodos 1984-1987 y 1987-1990; fue 
uno de los cinco finalistas en el concurso 
para seleccionar al primer mexicano que 
viajaría al espacio con el fin de poner en 
órbita el satélite Morelos I y de realizar 
diversos experimentos; en1985 obtuvo la 
medalla Gabino Barreda por haber logrado 
el más alto promedio de calificaciones en 
los estudios de doctorado en la UNAM. 
Y también ha participado en varios 
comités en la Secretaría de Educación 
Pública, el Consejo Nacional de Ciencia 
y Tecnología y en el Centro Nacional de 
Evaluación. Como quien dice es un director 
de lujo. Pero la SEP lo ha desgastado 
enfrentándolo a los estudiantes del IPN al 
fungir como integrante de la representación 
gubernamental en las mesas de diálogo, 
lo cual les pareció muy mala señal a los 
estudiantes. El nombramiento lo hizo 
público el subsecretario de Educación 
Superior, Fernando Serrano Migallón, 
luego de una larga jornada de diálogo en 

el auditorio Alejo Peralta de Zacatenco; 
el funcionario informó al inicio de la sexta 
reunión plenaria que la designación fue 
realizada ese mismo día, pero que su 
nombre se daría a conocer hasta que los 
acuerdos entre alumnos y funcionarios 
fueran formalizados. Ya había cinco 
preacuerdos prácticamente listos y tres 
más fueron trabajados; el primer punto 
de los tres referente a los grupos porriles 
fue mero trámite, pues los funcionarios 
aceptaron las modificaciones pedidas 
por los politécnicos. Por otro lado hubo 
una infructuosa discusión en torno a 
la participación del nuevo director en 
la planeación del Congreso Nacional 
Politécnico, CNP por sus siglas. Los 
estudiantes pedían que no tomara parte 
en ello y que la constitución de la comisión 
que lo organizará estuviera a cargo de 
un grupo estudiantil, situación contrario 
opinaron los funcionarios argumentando 
que todos los sectores del Politécnico 
deben estar presentes,  motivo por el 
cual el representante legal del IPN deberá 
participar. Los avances en los acuerdos 
son prácticamente excelentes aunque 
se presenta un  preocupante problema: 
la presencia de grupos violentos que 
desfiguran las marchas y los movimientos 
legítimos y que se antoja pensar que 
son enviados por el propio Estado para 
justificar una represión. En fin.

Declaración patrimonial del Ejecutivo Nacional 
obliga a ediles y gobernantes hacer lo mismo. 
Luego del escándalo 

mi l lonar io  que se  ha 
generado en torno a la familia 
presidencial, después de 
haber salido a la luz pública 
la existencia de una mansión 
valuada en 7 millones de 
dólares, y que ya es conocida 
como La Casa Blanca de 
Lomas de Chapultepec, 
propiedad de la primera dama 
de la nación. Aunado esto a la cancelación de 
la construcción del multi afamado tren ligero 
que cubriría la ruta MEXICO- QUERETARO y 
que se supone tendría un costo estimado en 50 
mil millones de pesos, siendo los principales 
beneficiarios una compañía de origen Chino, 
así como dos empresas constructoras con 

fuertes nexos al mandatario nacional. 

Todo esto hace suponer para muchos la falta 
de transparencia en el manejo de las cuentas 
públicas, así como en las licitaciones de obras 
que ejecuta el gobierno Federal. Y para callar 

bocas el mandatario nacional 
ENRIQUE PEÑA NIETO, 
decidió hacer pública su 
declaración patrimonial, algo 
que marca un precedente en 
la historia de este país que 
cada seis años es asaltado 
por una plaga de políticos 
ladrones y sinvergüenzas, 
descendientes de ex 
mandatarios nacionales, 

ex gobernadores, ex presidentes municipales 
y ex legisladores federales, ya sea diputados 
o senadores,  que como sus ancestros, se 
dedican a saquear la riqueza de la nación, 
importándoles un soberano comino el impulso 
del desarrollo sustentado para mejorar la 
calidad de vida de todo un pueblo con sed de 
justicia, que a través del paso de los años, 
las décadas y de los siglos sigue estando 
en la más absoluta mendingues,  porque los 
gobernantes sea del color que sea se han 
dedicado nada más a proteger sus intereses, 
sin preocuparse porque exista generación de 
empleos en el campo y en la ciudad, lo que ha 
generado que la brecha que separa a los ricos 
de los pobres sea tan ancha como la distancia 
de la tierra a la luna.

Pero volviendo a la declaración de bienes 
que hizo pública el presidente de la república, 
la verdad no recuerdo que un mandatario 
nacional tuviera el valor de dirigirse a los 
mexicanos para informarles del monto total de 
su fortuna y aunque a muchos no les satisfizo 
esta declaración de bienes por considera 
que hubo omisiones, lo cual no se puede 
descartar, lo cierto es que sin duda esto obliga 
a todos los servidores públicos de cualquier 
partido político, a que también presenten su 
declaración patrimonial, porque al haberlo 

hecho el presidente de la república, por 
añadidura los presidentes municipales y 
gobernadores están obligados a hacer 
los mismo, esperemos que así sea. Y 
del ámbito nacional nos trasladamos al 
municipio de TEPIC, para señalar que la 
diputada local Jassive Durán Maciel habló 
fuerte en sesión pública del Congreso 
del Estado en contra de sus compañeros 
de la oposición, por considerar que en 
estos tres meses de trabajos legislativos 
no han desquitado el sueldazo que han 
ganado, estimado por el orden de los 6 
millones 400 mil pesos, recursos que 
son aportado por todos los NAYARITAS, 
y que han cobrado sin haber presentado 
en tres meses una sola iniciativa, por lo 
que los exhortó a ser más productivos, 
ya que su obligación es rendir buenas 
cuentas a sus representados cosa que 

EL NUEVO DIRECTOR DEL IPN
Por Octavio Camelo Romero

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

no han hecho, ya que solo se la han llevado 
en la grilla parlamentaria.

En este sentido podemos considerar que 
la diputada priista no esta tan equivocada, ya 
que tanto Sonia Ibarra, Luis Manuel Hernández 
Escobedo, Pavel Jarero e Ivideliza, solo 
por mencionar algunos, se han dedicado a 
tomar la tribuna para vociferar y presumir su 
experiencia durante años en la grilla política 
que les ha arrojado muy buenos dividendos, 
pero que en los hechos no han aportado nada 
que los NAYARITAS les agradezcan, excepto la 

congresista Felicitas Parra quien consideramos 
que ha cumplido con su encomienda y aunque 
del lado de los priistas las iniciativas de ley han 
estado escasas, quien ha sacado la casta lo es 
sin duda la diputada por Tuxpan, María Angélica 
Sánchez Cervantes, quien presentó iniciativa 
de ley para reformar y fomentar la lactancia 
materna, disminuir la mortalidad infantil y reducir 
las infecciones en los recién nacidos, a la vez 
la diputada priista Jasmine Bugarin presento 
iniciativa para reformar la ley de igualdad entre 
hombres y mujeres,  algo es algo.

SEGÚN DIPUTADA, LOS HOMBRES 
TIENEN MIEDO DE DENUNCIAR 

MALTRATOS DE SU MUJER..

- - - - - - -
No puede haber una queja
y aguantan bien la parada
porque ¿qué tal si su vieja
resulta que es diputada?

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*Aquí si habrá dinero señala diputado

Inician los cultivos alternos en 100 
hectáreas de Acaponeta: Martín González  

Por Oscar Verdín Camacho 

El domingo nueve de noviembre, 
apenas cuatro días después de que 
este reportero presentó un reportaje 
sobre Pati, la adolescente indígena, 
enferma mental, cuyo caso ha motivado 
una recomendación de la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos (CEDH) 
y exhibido con crudeza a todo el 
aparato del Estado, por la falta de 
atención, se presentó una situación 
inesperada: 

Y es que por si algo faltara a esta 
historia, Pati se fugó del albergue 
de la avenida Zapopan en Tepic, de 
Alcohólicos y Drogadictos Unidos en 
Rehabilitación (ADUR), lo que motivó 
un inmediato operativo de búsqueda.  

Pedro Palacios, encargado de 
ADUR, narró a este reportero que ese 
domingo tuvo que salir del albergue 
por unas horas y dejó a cargo a un 
hombre que lleva varios meses en 
rehabilitación. Pero al regresar no 
estaban él ni Pati, por lo que dio 
aviso al DIF estatal. 

Dos días después, Pati fue 
encontrada en su tierra de origen, 
Puente de Camotlán, municipio de 
La Yesca, y recluida nuevamente 

en ADUR. Para el jueves 13 fue 
trasladada al centro de atención contra 
las adicciones Marakame.

Tal y como fue citado aquí el 
miércoles cinco, el caso de Pati, quien 
en 2011, con sólo 14 años, se vio 
involucrada en la muerte de su bebé 
pero cuyo expediente fue sobreseído 
por ser inimputable debido a ser una 
enferma mental, ha dado muestra de 
la deficiente y prácticamente nula 
atención del aparato del Estado. 

Y es que a más de tres años de 
distancia, aún no se le encuentra un 
hospital psiquiátrico para ser atendida. 
Por el contrario, en 2012 se tomó la 
insólita decisión de que viviera en 
una celda de la cárcel municipal de 
La Yesca, hasta que se produjo la 
intervención de Derechos Humanos.

CASO EMBLEMÁTICO Y DE 
REFLEXIÓN 

Cuestionado en su oficina durante la 
mañana de este jueves, el presidente 
de la CEDH Huicot Rivas Álvarez negó 
que el DIF le hubiera comunicado 
el escape de Pati del centro para 
alcohólicos y drogadictos, pero horas 
más tarde y por teléfono, agregó 
que recién se le había avisado, 
oficialmente, el ingreso de la joven 

al centro de atención Marakame, en 
tanto se le encuentra espacio en un 
hospital psiquiátrico.

Para Rivas Álvarez, el caso de 
Pati es emblemático y debe motivar 
a la reflexión de las autoridades, y es 
que, explicó, no se debe reaccionar 
sólo cuando haya conductas violentas 
de una persona, en el caso con 
enfermedad mental, sino estar atentos 
a quienes, aunque pasivos, pueden 
agredir a otras personas o a sí mismos. 

Por ello, Huicot Rivas consideró 
que cuando menos el gobierno debe 
gestionar convenios con instituciones 
de salud de otros estados que 
cuenten con hospitales psiquiátricos 
que atiendan estos casos, o bien la 
adaptación de un ala especial en una 
unidad médica.

El presidente de la CEDH alerta 
que hay reos en la penal de Tepic 
en situación similar a Pati; es decir, 
inimputables debido a que son enfermos 
mentales, pero que no pueden ser 
trasladados a hospital psiquiátrico 
alguno, además porque están en 
abandono de sus familiares.

Paradójicamente, al enfermo 
mental se le presta atención hasta 
que participa en un acto delictivo, 
no antes.

“Es triste, es lamentable”, resume 
Huicot Rivas, quien considera que 
desde su función no hay de otra más 
que insistir en la necesidad de que sea 
creado un grupo interinstitucional que 
convoque a atender este asunto: la 
necesidad de un hospital psiquiátrico 
en el estado. “El DIF no construye 
hospitales, pero sí pedimos que 
se gestione ante instituciones, que 
alguien dé la pauta”.

Para Huicot Rivas, Pati representa 
“un caso emblemático y que debe 
motivar a la reflexión”, de compromiso 
de las autoridades “de elevar el 
respeto a la dignidad de la persona”. 

La recomendación número 
12/2014, contra funcionarios de 
la Procuraduría de la Defensa del 

Menor, el Departamento de Ejecución 
y Aplicación de Medidas de la 
Dirección de Reintegración Social 
para Adolescentes, y el Juzgado para 
Adolescentes, ha sido aceptada de 
manera oficial, por lo que cada uno 
de sus órganos internos resolverá la 
probable responsabilidad.

Rivas negó que la página en 
Internet de la CEDH haya sido retirada 
por presiones a consecuencia de  la 
citada recomendación. Agregó que 
está siendo alimentada con mayor 
información, con motivo de su próximo 
informe anual de labores.

A propósito del tema, el martes 
18 se conoció el reciente cambio 
de Victoria Mascareño Tovar, quien 
fungía como procuradora de la 
Defensa del Menor, cargo que ahora 
ocupa Gonzala Rodríguez Argüelles. 
La salida de Mascareño hace unas 
semanas tendría relación por la 
deficiencia con que fue atendido el 
caso de Pati.

(NO se autoriza la 
transcripción o copia de 

esta nota a otros medios de 
comunicación. NO a copiar y 
pegar. NO al robo de notas) 

Por Rafael González Castillo 

En el municipio de Acaponeta 
arranca en la presente semana el 
programa de cultivos alternos que 
contempla sembrar cien hectáreas de 
frijol ejotero. A los campesinos que 
aceptaron participar en el experimento 
se les proporcionaron créditos, 
fertilizantes y semilla certificada.

Los productores aceptaron dejar 
la  agricultura  tradicional  porque 
el mercado se encuentra inundado 
de granos alimenticios y forrajeros.

La siembra de frijol ejotero garantiza  
una producción de  ocho mil a  diez mil   
kilos   por hectárea  y la cosecha se 
vendió por adelantado a empresarios  
extranjeros  a través  de contratos.

El diputado campesino  por el PRI, 
Martín González Cosío, dice 
que la tonelada del alimento 
se comercializó arribita de 
los seis mil pesos.

Por lo incierto  de los 
precios de las diferentes 
variedades del frijol, de maíz 
y de sorgo, productores de 
Tuxpan, Rosamorada, Tecuala, 
entre otros,  buscan sumarse 

* La joven, con padecimiento mental, ahora se encuentra en el 
centro de atención Marakame.

* Para Huicot Rivas, presidente de Derechos Humanos, el 
caso Pati es emblemático y debe motivar a la reflexión de las 

autoridades: la urgencia de un hospital psiquiátrico.

Se fuga Pati, la indígena enferma, 
y la encuentran  en La Yesca

al proyecto que impulsa el legislador 
con el apoyo del gobierno estatal. 

González Cosío, afirma que hasta 
el próximo año habrá   las condiciones  
para crecer el  proyecto porque antes  
de ampliarlo se tiene  que planear  
muy bien  para que no fracase.                                  

En el municipio de Acaponeta 
arranca  en la presente semana  el 
programa de cultivos alternos  que 
contempla sembrar cien hectáreas  de 
frijol ejotero. A los  campesinos que  
aceptaron participar en el experimento 
se les proporcionaron créditos, 

fertilizantes y semilla certificada.
Los productores aceptaron dejar 

la  agricultura  tradicional  porque 
el mercado se encuentra inundado 
de granos alimenticios y forrajeros.

La siembra de frijol ejotero garantiza  
una producción de  ocho mil a  diez mil   
kilos   por hectárea  y la cosecha se 
vendió por adelantado a empresarios  
extranjeros  a través  de contratos.

El diputado campesino  por el PRI, 
Martín González Cosío, dice que la 
tonelada del alimento se comercializó 

arribita de los seis mil pesos.
Por lo incierto  de los precios de 

las diferentes variedades del frijol, 
de maíz y de sorgo, productores de 
Tuxpan, Rosamorada, Tecuala, entre 
otros,  buscan sumarse al proyecto 
que impulsa el legislador con el apoyo 
del gobierno estatal. 

González Cosío, afirma que hasta 
el próximo año habrá   las condiciones  
para crecer el  proyecto porque antes  
de ampliarlo se tiene  que planear  
muy bien  para que no fracase.    
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Insisten choferes del transporte 
público aumentar un peso a las viejas 

unidades de este pésimo servicio

Atenderá el Poder Legislativo petición de 
maiceros del sur hasta que el estado tenga dinero

Por: Martín García 
Bañuelos.

Te p i c . - I n s i s t e n 
choferes del transporte 
público en todo momento, 
pretender aumentar el 
costo del pasaje en unas 
unidades que dan lástima, 
porque todo les hace 
falta, vidrios, laminado, 
pintura, llantas y sobre 
todo educación de los 
choferes para dirigirse a las 
personas en forma respetuosa 
arriba de la unidad.

Han sido cientos de denuncias 
las que los usuarios del servicio 
del transporte público han hecho 
a las autoridades, y siguen 
éstas sin dar respuesta a ello, 
y es que los choferes exigen 
los seis pesos al momento que 
el usuario aborda la unidad 
que esta catalogada, que los 
estudiantes paguen 2.50 y el 
público en general 5.00 pesos, 
pero los choferes piden números 

cerrados (3 y 6 pesos).

Un ejemplo, que nos llegó 
de un quejoso, fue de que en 
el camión urbano de la Ruta 24 
Valles, con número económico 
122, está cobrando los seis pesos 
al público en general, mientras 
que a los estudiantes les exige 
los tres pesos, pero lo curioso del 
asunto es que entrega boletos con  
folio de otro número económico, 
es decir, con el número económico 
de otra unidad como del 323, y 
para los estudiantes con otro 
número económico de otra 
unidad con número económico 

diferente.
Para que lo compruebe la 

autoridad correspondiente, 
puede pasar a verificar 
la unidad de la Ruta 24 
Valles, con el número 
de placas: 912 294 P, 
número económico 122, 
que incluso trae un cristal 
completamente quebrado 
en el respaldo del chofer, 
además de que pone 
música a todo volumen 

para que la gente tenga que 
gritarse en una platica amena 
que lleve con alguien.

Lo malo del asunto es que 
ya son varias quejas y ninguna 
autoridad toma cartas en el asunto, 
mientras tanto los dueños de las 
destartaladas unidades obligan 
a sus choferes a que les pidan 
los seis pesos completos a los 
usuarios, echándose la bolita de 
que unos son obligados a exigir 
el peso y los dueños dicen que 
ellos no han autorizado nada, a 
quién le creemos pues?

Rafael González 
Castillo 

Hasta que se apruebe 
el  presupuesto federal 
la comisión de asuntos 
agropecuarios del Congreso 
del Estado determinará si se 
destina  una partida extra  de 
50 millones de pesos para 
apoyar a los productores como 
lo pidieron en días pasados 
los maiceros del sur.

A pesar de lo anterior los 
diputados del sector trabajan 
de tiempo completo  para 
anexar la solicitud  al próximo 
presupuesto  de egresos  del 
estado.

 De aceptarse  la petición 

el dinero se usará  para 
resolver parte de la crisis que 
se generó en el campo con  
el desplome de los precios 
del maíz, frijol y los granos 
forrajeros.

El diputado  pr i ísta, 
Francisco Javier Monroy 
Ibarra, dice que no les será  
fácil atender la inquietud de 
los  maiceros del sur porque 
todos los sectores ocupan 
que se les incrementen sus 
presupuestos.

Monroy Ibarra, reconoce 
que es muy justa  la demanda 
de los maiceros. Pero que 
se carece de dinero para 
poderla  atender.       

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Aprox imadamente  300 
estudiantes del Tecnológico 
de Tepic se manifestaron frente 
a Palacio de Gobierno, mientras 
se desarrollaba el desfile por 
el aniversario de la Revolución 
Mexicana, en protesta por la 
desaparición de 43 estudiantes 
de la normal de Ayotzinapa, en 
Guerrero.

Con ropas en color negro, los 
jóvenes arribaron a la plaza y 
justo frente al balcón principal, 
donde el gobernador Roberto 

Sandoval y otros funcionarios 
presenciaban el desfile, gritaron 
consignas como las siguientes: 
“¡jus-ti-cia, jus-ti-cia, jus-ti-cia!”… 

También se les escuchó la 
frase: “¡amo a mi país, pero no 
a su gobierno!”…

Se pronunciaron igualmente 
por la salida del presidente 
Enrique Peña Nieto, o bien con 
el grito de “¡fuera el PRI, fuera 
el PRI!”…

Y con su grito contaron del uno 
al 43 en honor a los estudiantes 
que faltan. Los de Ayotzinapa.

Estudiantes de Tec claman 
justicia por Ayotzinapa
* La manifestación de los jóvenes se 

realizó mientras transcurría el desfile.

Lunes a Sábado 8 am a 5 pm

Horario:

Servicio a Domicilio

Cel. 311-263-8113
217-69-69
Hidalgo 93-1 entre San Luis 
y Zacatecas  Tepic, Nayarit

*Gorditas 
*Bebidas

*Antojitos Mexicanos
*Tacos de Carne Asada

*Quesadillas
*Pelliscadas

*Tortas
*Hamburguesas

*Sandwches
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En Nayarit se tiene oposición amaestrada y servil
* Gran domador de fieras salió nuestro gobernador, al grado de que tiene 

completamente calladita y sumisa a la oposición y así lo presumen ellos mismos- 
desde luego que la oposición.

Tepic.-El Instituto Estatal Electoral 
de Nayarit (IEE),  celebró la final del 
Sexto Concurso de Debate denominado 
“Construyamos la Democracia”,  
teniendo como marco el Auditorio de 
la Unidad Académica de Contaduría 
y Administración de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN).

El evento contó con la presencia 
del  licenciado Sergio López Zúñiga, 
Consejero Presidente;  la maestra 
María Dolores Carrillo Noyola y la  
licenciada Eudolia Estada Solano, 
consejeras electorales,  así como el 
licenciado Pedro Cariño Abarca, del 
Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) y el licenciado Eloy García 
Ruiz, del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), integrantes ellos  
del Consejo Local Electoral, además 

de alumnos de los centros educativos 
participantes, maestros, debatientes 
y familiares de éstos.

El licenciado López Zúñiga destacó 
que  “son once años en los que el 
IEE  ha trabajado fortaleciendo la 
educación cívica y difundiendo la 
cultura político-electoral por medio 
de concursos, seminarios, talleres, 
jornadas electorales estudiantiles, 
teatro guiñol, diplomados y maestría. 
Específicamente hablando de los 
concursos de  debate  han participado  
jóvenes  que a pesar de su corta edad 
hablan de una democracia razonada, 
hablan con conciencia de valores 
democráticos y de la necesidad 
existente de un cambio,  de una 
participación activa y decidida  de 
los jóvenes y las mujeres pero sobre 

todo de la inclusión de ellos en la 
vida política de Nayarit y de México.

En este concurso del IEE convocado 
en septiembre en 20 planteles para 
los educandos del  municipio de 
Tepic, cinco fueron los jóvenes 
bachilleres finalistas  y en esta 
última etapa del certamen los temas 
abordados de manera brillante por los 
debatientes  fueron: empoderamiento  
de la mujer, comunicación,  medios 
y democracia, papel de las nuevas 
generaciones en la consolidación y  
promoción de la democracia, jóvenes 
líderes con valores democráticos y 
equidad de género y democracia, 
mismos que fueron calificados con 
base en el dominio del tema, técnica 
argumentativa, desenvolvimiento,  
réplica y uso adecuado del tiempo.

Cinco fueron los 
finalistas, quienes 
con  en tus iasmo, 
p r e p a r a c i ó n  y 
c o m p r o m i s o , 
de fend ie ron  sus 
posturas para calificar 
en uno de los tres 
lugares premiados de 

este concurso. Obtuvo el primer lugar 
José Manuel Olavarría Vargas, de la 
Escuela Preparatoria 1 de la UAN; el 
segundo fue para la Preparatoria del 
Valle, representada por Circe Patricia 
Jáuregui Reyes, y el tercer sitio fue 
para Josué Antonio Solís Rodriguez, 
del Colegio Vizcaya.

El jurado calif icador estuvo 
integrado por la contadora Bertha Lidia 
Álvarez Flores, destacada periodista 
y directora del semanario Pulso de 
Nayarit,  el maestro Antonio Sánchez 
Macías, Secretario General del IEE y  
licenciado  José Trinidad Espinosa 
Martínez, asesor del Congreso del 
Estado y catedrático de la UAN.

Al  hacer  ent rega de los 
reconocimientos,  el licenciado 
Espinosa Martínez expresó: “Felicito  al 
IEE por estas jornada tan importantes, 
pero al mismo tiempo tan formativas 

de valores y principios particularmente 
las que tienen que ver con la 
cultura político-electoral, felicito a 
los jóvenes por el valor y  la forma 
en que esgrimieron sus principios 
y sus argumentos,  por la valentía 
de decir lo que se piensa y porque 
verdaderamente ha sido un debate, 
les reconozco y les recomiendo que 
conserven el liderazgo que han asumido 
el día de hoy y se involucren en lo 
que han criticado, porque el país, 
y Nayarit  requiere  de  liderazgos 
como los de ustedes, transparentes,  
limpios, emergentes que no estén 
contaminados”.

Cabe hacer mención que los 
ganadores serán acreedores a 
estímulos económicos y diploma 
de reconocimiento, los cuales se 
entregarán en la ceremonia de 
premiación el próximo  27 de noviembre 
del presente año.

Por: MARIO LUNA

Pese a que en Nayarit, la oposición grita, 
patalea, berrea y denosta al gobierno, al 
grado de que critica al mandatario estatal 
constantemente de que no tiene la capacidad 
ni oficio político, éste sin ser contestatario 
les ha demostrado que no solo tiene gran 
oficio político, sino que hasta ha salido un 
consumado amansador de fieras.

En lo que va de sus tres años, Roberto 
Sandoval Castañeda, no ha tenido revueltas, 
ni manifestaciones de ningún partido político 
de oposición, en cuanto a sus dirigentes 
tomen las calles y hagan plantones frente 
a Palacio de Gobierno, al grado de que 
hasta hoy, los mismos diputados que se 
dicen de oposición, los ha tenido calladitos 
y comiendo de sus manos whiskas y alguno 
que otro croquetas de la marca “ladrina”.

Los amarres, y sumisiones a la oposición 
por parte del gobierno para nadie es 
desconocido que se dan en todo gobierno, 
aún cuando la oposición, llámese PRD o 
PAN han gobernado, estos hacen alianzas 
sumisas con sus contrarios, por lo que 
ahora en el Gobierno de la Gente, nadie 
puede extrañarse que con gran tacto político 
no solo ha tenido comunicación con la 
oposición, sino que ha ido más allá, la ha 

Prepa 1, Vizcaya y Del Valle ganan Concurso de 
Debate Construyamos la Democracia del IEE

tenido completamente callada 
y castrada, pero lo peor, es 
que para que el pueblo se dé 
cuenta del tipo de oposición 
que tenemos servil y falso, 
ya que son solo opositores de 
palabras pero nunca de hechos, 
los exhibe con la ciudadanía, 
por ello, los encuentros con la 
oposición, se dan en lugares 
públicos.

Estos encuentros como el 
más reciente, pero que han 
sido permanentes y repetitivos 
con el Secretario General de Gobierno, José 
Espinoza Vargas con los coordinadores de 
las fracciones parlamentarias del PRD y 
PAN, es decir con Sonia Ibarra, esposa de 
Acosta Naranjo y de Ramón Cambero Pérez, 
solo da muestras que el control es absoluto, 
que la sumisión es rotunda y que actúan 
simplemente como si fueran empleados del 

gobierno, por lo que solo tendrán mediana 
libertad para gritar en tribuna, pero al final 
de cuentas en los hechos que son los que 
importan, se someten a lo que les dicen 
que hagan.

Del diputado o coordinador del PT, 
Jaime Cervantes Rivera, a este ni lo 
mencionamos que lo tengan sumiso o 

servil, porque sencillamente, éste ni 
siquiera debiera llamarse que es de 
oposición, es vergonzoso, aunque 
eso lo compensa con el dinero que 
le llueve y además de que no se le 
investigue sus corruptelas al frente 
de los CENDIS-, ya que este es más 
priistas que el priista más colorado 
que pueda mostrar el PRI.

La coordinadora del PRD, Sonia 
Ibarra, no solo se vende, sino 
también vende a sus compañeros 
de fracción, aprovechando que 
Pavel Jarero anda de coqueto con 

el gobierno, queriendo que le den apertura 
en su seno, cosa que no será así.

Por lo pronto, queda demostrado que 
Roberto Sandoval, es un master en domar 
fieras o fauna nociva y convertirlas en mansitos 
gatitos, como hoy tiene a la oposición, así que 
sigan gritando, pataleando y berreando, que 
al cabo que al final se quedan culimpinados.
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*Elementos de la Policía Nayarit 
participaron en el desfile 

conmemorativo del 104 Aniversario del 
Inicio de la Revolución Mexicana.
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Siguen escondiendo observaciones de la 
anterior administración: Regidor Alonso Correa

Germán Almanza/Gente & 
Poder

Elementos de la Policía Nayarit 

con el apoyo del helicóptero 
“ A p a c h e ” ,  r e s g u a r d a r o n 
este jueves el desarrollo del 
desfile conmemorativo del 104 
Aniversario del Inicio de la 
Revolución Mexicana, mismo que 
fue presidido por el Gobernador 
Roberto Sandoval y autoridades 
cívicas y militares.

Asimismo y en un vistoso 
contingente, los uniformados 
de la Policía Nayarit también 
participaron en este evento 
alusivo, encabezados por la 
escolta de la corporación y 
seguido por vehículos motorizados 
y unidades Hummer, así como 
por los vehículos tácticos “La 

Roca”, “La Piedra” y 
“La Montaña”, siendo 
los más ovacionados y 
esperados por la multitud 
ahí reunida. 

Al término del desfile, 
el Fiscal General de 
Nayarit, Edgar Veytia 
reportó saldo blanco en 
esta tradicional festividad 
que anualmente reúne a 
miles de familias nayaritas 
a lo largo de la avenida 

México -y calles adyacentes al 
Palacio de Gobierno-, con la 
finalidad de recordar la gesta 
heroica de los personajes de la 
Revolución Mexicana. 

El Fiscal General, Edgar 
Veytia, puntualizó que elementos 

del Cuerpo Élite de Seguridad 
desplegaron a temprana hora 
un operativo para resguardar la 
seguridad y tranquilidad de miles 
de familias que abarrotaron las 
principales avenidas de la capital 
nayarita para presenciar el paso 
de los contingentes.

Por: MARIO LUNA

Regidores del Partido de la 
Revolución Democrática, se sienten 
utilizados y desechados por el 
presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González, así 
como por la contralora municipal, 
Ana Erika de la Paz Castañeda, 
quienes se han opuesto a que los 
regidores en lo general, conozcan 
a detalle las observaciones a los ex 
funcionarios de la administración 
anterior, así lo denunció el regidor 
del PRD en el cabildo de Tepic, 
René Alonso Correa Jiménez.

Añadió que sin duda alguna estas 
comparecencias que dicen que 
ya han concluido sin que ningún 
regidor las conociera, quien o 
quienes se presentaron o quienes 
no, es una soberana payasada y 
una burla total hacia el pueblo y 
los regidores, de la cual dijo, no 

quiere ser parte.

Aseguró que tanto PAN 
como PRD, están coludidos en 
proteger y solapar las fechorías 
de los funcionarios de la anterior 
administración para protegerlos de 
toda acción penal o administrativa, 
“no sé cómo entender entonces 
que digamos que estamos en un 
gobierno del cambio, pero cambio 
para qué, para solapar, proteger 
y validar fechorías, así como 
para burlarse del pueblo, porque 
entonces así, si los entendería”.

Dijo que lo único que saben, es 
que este gobierno, se ha negado 
a dar información a sus propios 
regidores de las observaciones, 
así como de los ex funcionarios 
que cometieron irregularidades, lo 
que habla de que la apreciación 
de la gente, de que el gobierno 
del cambio, quiere proteger, a los 

ex funcionarios es cierta y tienen 
mucha razón en pensarlo y decirlo, 
pero que sepan que los regidores 
de ningún partido tenemos la 
culpa, la culpa directa es de la 
Contralora municipal, Erika de 
la Paz Castañeda, así como del 
alcalde que son los que debieran 
entregar dichas observaciones al 
cabildo, ya que ni siquiera sabemos 
que ex funcionarios han venido a 
comparecer.

René Alonso Correa Jiménez, 
refirió que desde un inicio, se les 
hizo saber que estas observaciones 
sería información reservada, sería 
secreta, para que el pueblo no la 
conociera, los motivos para que así 
la consideraran los desconocemos, 
pero sin duda no es nada bueno, ya 
que los regidores nos opusimos a 
ello, porque este era un problema 
público y como tal se debería de 
asumir.

La única que conoce estas 
observaciones y eso si en 
verdad las conoce, es la 
Contralora Erika de la Paz 
Castañeda, al preguntarle 
sobre si se puede entender 
un asunto totalmente público 
quererlo hacer privado, 
dijo que desde luego que 
no, pero que ellos nada 
pueden hacer, si no les dan la 
información necesaria, por lo que 
si el pueblo señala a traidores que 
lo haga en dirección al alcalde 
Polo Domínguez, a la Contralora 
Municipal y al Secretario del 
Ayuntamiento.

“Habíamos quedado en que 
este gobierno del cambio, no 
sería cómplice de las fechorías 
de la anterior administración, 
pero parece que hoy las cosas 
y compromisos han cambiado, 
sin duda alguna en perjuicio de 

la sociedad”.

Reconoció que en estos 
momentos los regidores de 
ningún partido, pueden ni tienen 
el sustento de dar la cara a 
la sociedad, para informarles 
verazmente, sobre lo que está 
pasando con estas comparecencias 
que fueron calendarizadas, -dijo- 
las conocemos, por ello tienen toda 
la congruencia de que el pueblo 
nos quiera señalar como traidores, 
ya que la actitud y posturas que 
estamos asumiendo así lo dejan 
apreciar. 

Destaca Policía Nayarit durante 
desfile del 20 de Noviembre
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Felicita Gobierno de la Gente a Marina Carrillo 
ganadora del Premio Nacional de la Juventud

 Unidos hacemos un lugar digno 
para vivir: Roberto Sandoval 
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En el marco de la conmemoración 
del 104 aniversario de la Revolución 
Mexicana, el Gobernador de 
la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, acompañado de su 
esposa Ana Lilia López de Sandoval, 
así como de los titulares de los 
poderes Legislativo y Judicial, 
presidió la ceremonia de entrega del 
Premio Estatal del Deporte 2014.

En este acto, realizado en el patio 
central de Palacio de Gobierno, 

el mandatario estatal entregó el 
galardón —consistente en medalla 
y cien mil pesos— al atleta Moisés 
Omar Rodríguez Rodríguez, por 
su destacado desempeño en 
Karate-Do; al profesor Edson 
Alberto Aguilera Navarrete, en la 
disciplina de patines sobre ruedas, 
y al presidente de la Asociación 
de patines sobre ruedas, Carlos 
Eugenio Reséndiz Rodríguez, en 
la rama de promotor deportivo.

“Es un día muy especial, porque 
vemos a cada quien haciendo de 
Nayarit un lugar digno para vivir; 
los jóvenes, los maestros, los 
deportistas, ustedes que a diario 
luchan y se esfuerzan por entregar 
medallas, por entregar una mejor 
juventud, y nosotros que tenemos 
la responsabilidad de entregar un 
estado en orden, en paz, y por 
entregar una sociedad que el día 
de hoy reclama justicia”, dijo el 

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y el Director del Instituto 
Nayarita de la Juventud, Otoniel 
Pérez Figueroa, expresaron su 
felicitación y reconocimiento a 
la joven nayarita Marina Carrillo 
Díaz por haber obtenido el Premio 
Nacional de la Juventud, en su 
edición 2014.

El Jurado Calificador determinó 
otorgar este importante galardón, 
en el rubro de ‘Fortalecimiento a 
la cultura indígena’, a esta joven 
originaria del municipio de El Nayar, 
y quien este 20 de noviembre recibió 
el correspondiente reconocimiento, 
que otorga el Gobierno de la 
República, por medio del Instituto 
Mexicano de la Juventud.

En la elección, efectuada en 
días pasados, los miembros del 
Jurado Calificador analizaron las 
propuestas de jóvenes de todo 
el país, en los distintos rubros a 

gobernante.
El mandatario estatal hizo 

extensivo el reconocimiento a todos 
los jóvenes nayaritas, por llevar un 
mensaje de paz y libertad en esta 
conmemoración de la Revolución 
Mexicana; “a nombre del Gobierno y 
de la Gente, les entrego una medalla 
de reconocimiento, a todos lo que 
el día de hoy nos representan y que 
llevan al mensaje a los jóvenes, 
que somos miles y miles más, mil 
a uno, los que queremos paz y 
libertad; los que reconocemos al 
Ejército por llevar nuestra bandera 
de justicia social, de honestidad 
y de honrar a la Patria”.

Roberto Sandoval también 
agradeció a jóvenes que se 
manifestaron frente a Palacio de 
Gobierno, durante el desarrollo 
del desfile de la Revolución 
Mexicana, y permitieron el avance 
de los contingentes; “permítanme 
darles las medallas, pero a todos; 
permítanme decirle a la sociedad: 
gracias; también a los que el día 
de hoy vinieron a manifestarse, 
gracias por permitirnos seguir 
nuestro desfile; Gracias a lo más 
valioso que tenemos, que son 
nuestros jóvenes, que son unos 
promotores de nuestro deporte; 
nosotros solamente estamos 
cuidando el futuro de ustedes, 
por eso el espíritu de triunfo en 
Nayarit se ve y  se vive en ustedes”, 

enfatizó.
En este mismo marco, Sandoval 

Castañeda reconoció que, gracias 
a las condiciones de seguridad 
pública, los deportistas nayaritas 
han logrado un mejor desempeño en 
las diferentes disciplinas deportivas, 
y eso permitió, dijo, subir del lugar 
número 17 al séptimo, a nivel 
nacional.

“Porque con inseguridad y 
violencia no hay deporte, no hay 
canchas, no hay desarrollo, no 
hay unidades, no hay paz, no hay 
tranquilidad, y cuando el deportista 
no duerme, su rendimiento es muy 
bajo, y cuando existe el terror y el 
miedo donde vivíamos, donde a 
mí me entregaron una llave y me 
dijeron: el estado está incendiado, 
protesta usted regresar la paz y la 
tranquilidad ante la circunstancias 
que el día de hoy ve, y dije: protesto. 
Al día de hoy, sin decir que todo 
está bien, somos el segundo estado 
en el país con menos índices de 
violencia, por eso subimos del 
lugar 17 al séptimo lugar en el 
deporte”, añadió.

Finalmente, el Gobernador de 
la Gente convocó a los jóvenes 
a seguir preparándose en las 
diferentes disciplinas deportivas 
para alcanzar mejores lugares a 
nivel nacional y poner en alto el 
nombre del estado de Nayarit.

calificar.

De acuerdo con la convocatoria 

del Instituto Mexicano de la 
Juventud, la ganadora recibió 
como estímulo 145 mil pesos, 

diploma, medalla de oro y roseta, 
en una ceremonia realizada en la 
Residencia Oficial de Los Pinos, 

como parte de las actividades 
conmemorativas del 104 aniversario 
de la Revolución Mexicana.
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En Xalisco

Debe consolidarse legado de la 
Revolución Mexicana: Espinoza Vargas

Con finanzas estamos listos 
para pagar aguinaldos: Lerma

“Es un acontecimiento que 
ha dejado una huella indeleble 
en nuestro estado, en nuestra 
historia y en nuestra cultura”, 
expresó frente al monumento 
a Baca Calderón

    Roberto Sandoval interpreta 
ese acontecimiento con un 
gobierno que trabaja cerca de la 
gente, con excelentes resultados, 
manifestó el Secretario General 
de Gobierno

Con la representación del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el Secretario General 
de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, encabezó la 
ceremonia oficial de entrega de 
Ascensos y Condecoraciones 
2014 a destacados colaboradores 
de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (SEDENA).

Dicho acto se verificó en 
las instalaciones de la Décimo 
Tercera Zona Militar, ubicadas 
en la capital nayarita, donde el 
funcionario estatal reiteró su 
reconocimiento, en nombre del 
mandatario nayarita, al glorioso 
Ejército Mexicano.

Así mismo, dentro de los 
festejos conmemorativos del 

104 Aniversario de la Revolución 
Mexicana, Espinoza Vargas 
presidió el acto cívico realizado 
en el monumento erigido en 
memoria del General y Maestro 
nayarita Esteban Baca Calderón.

Aquí,  acompañado por 
representantes de los poderes 
Judicial y Legislativo, además de 
autoridades militares, federales, 
estatales y munic ipales, 
Espinoza Vargas colocó una 
ofrenda floral y montó una 
guardia de honor en la columna 
dedicada al General Esteban 
Baca Calderón, quien nació en 
1876, en Real de Acuitapilco, 
municipio de Santa María del 
Oro, Nayarit, resaltando en 
su trayectoria su lucha por la 
educación y la causa de los 
trabajadores.

En su  mensaje oficial, 
Espinoza Vargas dijo: “Tengo 
la encomienda de expresar 
a ustedes un saludo del 
Gobernador Roberto Sandoval,  
aquí frente al monumento de 
un gran nayarita como Esteban 
Baca Calderón. Los mexicanos 
conmemoramos, con profunda 
emoción, el CIV Aniversario 

de la Revolución Mexicana, 
la primera gran revolución del 
siglo XX, que transformó para 
siempre el rostro de nuestro 
país”.

“Es un acontecimiento que 
ha dejado una huella indeleble 
en nuestro estado, en nuestra 
historia y en nuestra cultura. 
Tierra y Libertad, Educación y 
Trabajo. En el momento en que 
vive el país tenemos que pensar 
en el más profundo significado 
de la Revolución Mexicana, 
desde la visión histórica que 
lo hace aparecer como un 
acontecimiento del siglo XXI: 
pensarlo desde la consolidación 
de la democracia, impulsada 
siempre por la participación 
ciudadana”, recalcó.

Además, enfatizó que, bajo 
esos principios, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
encabeza un gobierno sensible y 
cercano a la gente, un gobierno 
que piensa y actúa en todo 
momento en favor del bienestar 
de los nayaritas, un gobierno 
que transforma el estado para 
mejorar y que hace historia en 
el presente.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Xalisco Nayarit- “Cerraremos el 

año trabajando y con unas finanzas 
sanas, por lo que no tenemos 
adeudos con los trabajadores 
del ayuntamiento, y todo se está 
pagando en tiempo y forma, ya 
que referente a las participaciones 
federales estas nos están llegando 
puntualmente, por lo que ya tenemos 
todo listo para pagar aguinaldos y 
las demás prestaciones de ley a 
todos nuestros empleados”, así lo 

manifestó en entrevista el alcalde 
José Luis Lerma Mercado.

Indicó Lerma Mercado, que por 
el momento se está trabajando en 
la rehabilitación del drenaje de 
una calle del centro, porque ya 
estaba muy viejo y obsoleto, así 
como en la primera etapa de un 
camino que contará completamente 
con empedrado ahogado en 

Después de la ceremonia de 
inauguración del pasado fin de 
semana, el próximo domingo 
23 de noviembre, arrancará la 
primera jornada de juegos de 
la temporada 2014*2015 de la 
Liga Municipal de Béisbol de 
Tepic "RAUL CASTRO VALDEZ".

Por lo que hasta estos 
momentos en dos fraccionados 
grupos, trece equipos registrados 
in ic iarán las host i l idades 
deportivas de la edición número 
LXVI del béisbol en el sector de 
aficionados.

Esta competencia deportiva 
que se inicia este f in de 
semana, constará de 27 juegos, 
programada para culminar toda 
acción el domingo 14 de junio 
del año 2015.

En la nueva temporada 
en calidad de campeones se 
desempeñarán los equipos 
de San Luis de Lozada y La 
Curva que incursionarán como 
favoritos para estar en los 
primeros lugares del standing 

de su respectivo grupo.

En esta temporada hacen su 
retorno en este circuito los felinos 
de Jalcocotan del muncipio de San 
Blas y los rebeldes de Testerazo 
del municipio de Xalisco.

Programación completa y 
horarios:

GRUPO #I
Yaquis VS. Testerazo; 10:30 

horas Campo de Testerazo.
Rockis VS. San Luis de 

Lozada; 10:30 horas Campo 
de San Luis. 

El Rincón VS. Trapichillo; 
10:30 horas campo de Trapichillo.

Indios VS. El Molino; 13:30 
horas Estadio de la UDST.

GRUPO #II
Diablillos Hersycel VS. La 

Fortuna; 10:30 horas Estadio 
de la UDST.

La Curva VS. San José de 
Costilla: 10:30 horas Campo de 
San José de Costilla.

Jalcocotán VS. Ponys; 10:30 
horas Campo de Jalcocotán

Ahijados descansa.

El domingo arranca 
la primera jornada de la liga 
municipal de beisbol de Tepic 

cemento, contemplando que luego 
vendrán nuevos proyectos donde 
le darán un cambio total a todo lo 
que es el sistema de drenaje en 
algunas colonias de la cabecera, 
y al final continuaremos dijo, 
con pavimentaciones de calles 
y avenidas.

Recalcó el edil, que en lo 
referente a los servicios públicos, 
que es donde se está más al 
pendiente, ya que estas son unas 
de las necesidades más sentidas 
de la ciudadanía, y es por eso, que 
primeramente nos enfocaremos a 
revisar que todo esté funcionando 
a la perfección y en este tema no 

hemos tenido ninguna queja y al 
parecer todo está desarrollándose 
bien, expresó.

Por último José Luis Lerma 
Mercado, dijo,- que respecto a los 
trabajadores sindicalizados existe 
buena coordinación de trabajo, “lo 
que en cuestión de salarios todo 
va normal y ya está todo listo para 
cubrir los aguinaldos tanto a los de 
confianza como a los agremiados 
del SUTSEM, agregando que 
con la UAN, tampoco hay ningún 
adeudo al cuestionársele si Xalisco 
estaba dentro de los municipios 
que adeudaban a la Máxima Casa 
de estudios.
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Diputados otorgan facultades al Poder 
Judicial de Nayarit para administrar la justicia 

Política 9

•	 Las	reformas	aprobadas,	permitirán	acercar	la	jurisdicción	administrativa	y	fiscal	a	
la población a través de una mayor cobertura y accesibilidad.

•	 Nayarit	se	suma	a	los	15	Estados	de	la	República	en	donde	la	justicia	administrativa	
es competencia del Poder Judicial.

En un ambiente de completa 
tranquilidad, el Gobernador de 
la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, encabezó este 
jueves el desfile cívico-deportivo 

con el que se conmemoró el 
104 aniversario del inicio de 
la Revolución Mexicana, y 
en el que participaron más 
de 5 mil 500 personas de 

inst i tuc iones educat ivas, 
instancias gubernamentales 
y corporaciones de seguridad.

En su mensaje, el mandatario 
estatal hizo un reconocimiento 

Tepic.- Con el firme propósito de acercar 
la justicia administrativa y fiscal a la 
población a través de una mayor cobertura 
y accesibilidad, en Sesión Pública Ordinaria 
los representantes populares nayaritas 
aprobaron por unanimidad el decreto que 
reforma y adiciona diversas disposiciones 
de la Ley Orgánica del Poder Judicial 
del Estado de Nayarit, con el objeto de 
armonizar la legislación con la competencia 
del Poder Judicial en materia de jurisdicción 
administrativa.

La justicia administrativa, se considera 
como el género en el cual queda comprendida 
la jurisdicción para la solución de los 
conflictos entre la administración pública y 
los administrados por conducto del proceso, 
de ahí la trascendencia  de garantizar  las 
bases que permitan su cabal funcionamiento.

Con la reforma a diversos numerales 
de la Ley Orgánica del Poder Judicial, se 
armoniza lo que mandata la Constitución 

Gracias a los nayaritas por disfrutar, 
respetar y apoyar el desfile: Roberto

Política local, otorgando competencia al 
Tribunal de Justicia para que por conducto 
de la Sala Constitucional-Electoral conozca 
y ejerza la jurisdicción administrativa y 
fiscal en la entidad.

Con la aprobación de este decreto, 
se establece que al Poder Judicial le 
corresponde ejercer atribuciones en materia 
de control constitucional local en los 
asuntos de orden electoral, civil, familiar, 
penal, justicia para adolescentes, mercantil 

en jurisdicción concurrente, extinción de 
dominio, administrativo y fiscal, así como 
en los del orden federal en los casos en 
que las leyes de la materia  le confiera 
jurisdicción.

La SalaConstitucional-Electoral tendrá 
competencia para conocer y resolver los 
asuntos que le confiere la Constitución 
Política del Estado y las leyes aplicables, 
siendo esta Sala la máxima autoridad  y 
órgano especializado en la materia.

Al dar el voto afirmativo a este decreto, 
las diputadas y diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura abonan a la 
trascendental función de impartir justicia, lo 
que permitirá un mayor progreso y  bienestar 
para los nayaritas.

Es importante señalar que Nayarit se suma 
a los 15 Estados de la República en donde 
la justicia administrativa es competencia 
de salas o tribunales especializados que 
forman parte del Poder Judicial.

especial a los habitantes de 
Nayarit: Quiero agradecer a los 
nayaritas por disfrutar, respetar 
y apoyar el desfile del 20 de 
noviembre, poniendo por delante 
la seguridad, tranquilidad y 
armonía de las familias, dijo.

En el desfile participaron mil 
200 contingentes, 42 escoltas, 
38 bandas de guerra, 5 mil 132 
personas a pie, 68 vehículos 
y 68 caballos, y el mismo tuvo 
una duración de 2 horas con 
40 minutos, en un recorrido de 
mil 200 metros.

“Gracias a todos, porque 
Nayarit muestra una vez 
más que queremos que la 
tranquilidad reine en el respeto 
y en el comportamiento del 
pueblo y gobierno de nuestro 
estado. También aprovecho 
para reconocer el trabajo y 
coordinación de los jóvenes 
de la Universidad Tecnológica 

por el respaldo de mantener el 
orden del desfile de todos los 
nayaritas”, comentó.

Es de destacar que, desde 
temprana hora, cientos de 
familias se colocaron a lo largo de 
la avenida México para disfrutar 
el paso de los contingentes, 
compuestos, en su mayoría, 
por alumnos de secundaria, 
preparatoria y nivel superior, 
quienes ejecutaron tablas 
rítmicas y pirámides humanas, 
además de demostraciones en 
futbol, volibol y artes marciales, 
mientras que los elementos de 
las corporaciones policíacas y 
el Ejército dieron muestra del 
alto grado de entrenamiento 
que reciben.

De acuerdo con el parte 
de novedades presentado al 
Gobernador, el desfile cívico-
deportivo tuvo como saldo 
blanco. 
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*Rompió récord, duró casi cinco horas en las que maestros y 
alumnos se entregaron al máximo con la presencia del alcalde 

“Layín” y cientos de familias como espectadores

    DIRECTOR SAN BLAS• Antonio Lora                                                                          Viernes 21 de Novembre de 2014 • www.genteypoder.com • No. 1592

Espectacular Desfile en San Blas

Redacción/ Gente y Poder 

San Blas.- Un 10 de sacaron 
los maestros, alumnos y padres 
de familia con el desfile de este 20 
de Noviembre; lució espectacular 
cargado de mucha creatividad, y 
entusiasmo de los niños y jóvenes, 

principales actores. El simpático 
“Manchas”, abrió el desfile, burrito 
que acompañó a “Layín” a su toma 
de protesta hasta el estrado.

Los padres se preocuparon 
porque sus hijos brillaran, los 
vistieron muy ataviados acorde a 
su actuación, las niñas y jovencitas 
que representaron la época de la 
burguesía, lucieron hermosas con 
grandes peinados y vestidos muy 
ampones, parecían verdaderas 
princesas, y los niños, lucieron 
muy guapos como todos unos 
caballeros.

Quienes representaron a la 

clase proletaria, no se quedaron 
atrás, hubo mucha imaginación 
también por parte de maestros 
y padres de familia para que la 
representaran muy bien. Las niñas 
con trenzas, vestido largo y reboso, 
y los niños con enormes bigotes 
y sombreros, con su carrillera 

atravesada, y rifles de madera, 
remontaron a los presentes a la 
época de la Revolución.

Los niños y jóvenes, dando 
vida a destacados personajes, 
presentaron diversos pasajes 
de la Historia de México, desde 
el cacicazgo de Porfirio Villa 
hasta la Revolución Mexicana. 
Todos, participaron como actores 
profesionales.

Tan emotivo transcurrió el 
desfile, que los sanblasenses 
y el alcalde, permanecieron por 
espacio de cerca de cinco horas 

disfrutando de las actuaciones 
de los contingentes de primarias, 
secundarias, del CET mar, el 
ILAN, el DIF, el CAM No. 12, la 
preparatoria No. 12 de la UAN, y 
los caballos preciosos que bailaron 
al son de la banda, y cerraron el 
desfile junto con una multitud de 
charros.

El intenso sol que provocaba 
que el piso quemara, la sed, 
ni el hambre, les importó a los 
asistentes porque estaban muy 
divertidos. Varios niños y jovencitos 
que emocionaron sobremanera, 
fueron premiados por “Layín”, con 
un buen billetito.

 Además, de representar la 
línea del tiempo, con la Revolución 
Mexicana, y el siglo presente, con 
box, bailes modernos, porristas, 
y verdaderos actos de equilibrio 
con la formación de grandes 
pirámides humanas, este desfile 
se caracterizó principalmente por 
la promoción de valores, como 
el respeto a las personas con 
alguna discapacidad, el amor, 
la convivencia familiar; los niños 
representaron el color blanco, 
como la paz; el verde como la 
esperanza; y el rojo, como el amor.

Se pronunciaron por la paz del 
mundo, vistiéndose de acuerdo 
a cada uno de los países que 
conforman el globo terráqueo, y 
creando hermandad sin distingo 

de razas, creencias, ni color.

También representaron el 
encuentro de dos mundos, con las 
tres carabelas que acompañaron 
a Cristóbal Colón, en su llegada 
al continente Americano.

Jovencitas de la preparatoria, 
lucieron vestidos pintados a mano, 
en manta, con los dibujos de los 
lugares más emblemáticos del 

bello San Blas.

Este 20 de Noviembre, fue un 
gran espacio de convivencia en 
la que participó el alcalde con el 
pueblo sanblasense, bailando 
desde música folklórica hasta 
banda. Por la noche, las familias 
disfrutaron en la plaza de un gran 
baile, por lo que para San Blas, 
este 20 de Noviembre, fue un día 
muy especial e inolvidable.

10
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El equipo de beisbol infantil de la Escuela 
“Santa Teresita” de Tepic en el desfile del 20 de noviembre  

11

Redacción/ Gente y 
Poder 

La escuela de beisbol infantil 
Santa Teresita de Tepic lució 
sus mejores galas 
este 20 de noviembre 
en el desfile cívico-
deport ivo en la 
conmemoración del 
104 aniversario del 
inicio de la Revolución 
M e x i c a n a , 
participando todos 
los beisbolistas de 
la categoría infantil 
de esa escuela, 
acompañados del 
flamante entrenador, 
el  maestro Luis 
Alberto Acebo.

También se unió 
a este bonito desfile 
el maestro Carlos 
Pacheco  qu ién 
siempre ha destacado 
por ser hombre 
de  expe r i enc ia 
para seleccionar a 

quienes van a las competencias 
nacionales, donde se van 
formando grandes beisbolistas 
a base de una disciplina que se 
tiene que fomentar por parte 

de los alumnos y los maestros 
que tienen que aplicarla.

Sin duda a lguna los 
chiquitines de la escuela 

Santa Teresita seguirán dando 
éxitos a sus papás y poniendo 
en alto el nombre de Nayarit.

Cabe señalar que el señor 

Ricardo Hermosillo también 
ha puesto su granito de arena, 
apoyando a los chiquitines 
para que puedan entrenar en 
instalaciones dignas, donde 
se preparan para los torneos 
que se llevan a cabo en las 
diferentes escuelas y estados 
de la república, esperamos 
pues que se siga brindando el 
apoyo para estas generaciones 
que sin duda alguna nos darán 

éxitos en el beisbol 
en un futuro.

Es necesar io 
aplaudir el apoyo 
de los padres que 
se esfuerzan día 
con día para que 
sus hijos dediquen 
tiempo al deporte 
de la pelota caliente 
y sin dejar de lado 
los estudios en 
sus respect ivas 
e s c u e l a s ,  u n a 
f e l i c i t a c i ó n 
nuevamente  a l 
maest ro  Acebo 
que siempre se 
ha  preocupado 
por tener equipos 
competi t ivos en 
el beisbol infantil, 
como la escuela 
“Santa Teresita”.        
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¡Felicidades!

Por  Mónica Treviño/ Fotos Irbeth 
Camacho

 En la parroquia de Nuestra Señora de Fátima, 
se celebró el enlace matrimonial de la enamorada 
pareja formada por  Marisol Soto Moreno y José 
Ernesto Navarro Macías.

Los contrayentes fueron acompañados de sus 
padres, María Ofelia Moreno Garnica y  Jesús 
adrián Soto Bravo así como Gregoria Macías 
Escobedo y Miguel Ángel Navarro García quienes 
felices atestiguaron  la unión de sus hijos y les 
desearon lo mejor en esta nueva etapa en sus 
vidas.

Las felicitaciones para los contrayentes se 
hicieron presentes durante la ceremonia religiosa 
oficiada por  parte del sacerdote Higinio González 
Córdova. 

Posteriormente los recién casados presidieron 
su ágape nupcial en el casino Montecarlo para 
luego de horas de ameno disfrute con sus 
invitados partieron felices a su luna de miel. 

Sociales
Enlace matrimonial de 

Marisol Soto y Ernesto Navarro
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Sobra personal en las oficinas del 
Comisariado de Tuxpan: Ejidatarios

Chava Saldaña está haciendo un buen papel 
como alcalde de Tuxpan: Martha Fonseca

Por: Julieta Villanueva
 
“Yo creo que es tiempo de construir, 

tiempo de unificarnos y creo firmemente 
que es tiempo de que todos pongamos 
nuestro granito de arena y no le 
dejemos todo a nuestras autoridades, 
como habitantes de este grandioso 
municipio debemos de apoyar a 
nuestros mandatarios y más si estos ya 
empiezan a preocuparse por generar 
fuentes de empleo que tanta falta 
están haciendo en la municipalidad, 
así como el de preservar nuestras 
riquezas naturales que son de 
todos pero también es de todos la 
responsabilidad de cuidarlas, yo en 
lo personal soy de esas personas que 
me gusta trabajar y ayudar en todo lo 
humanamente posible a los demás y 
desde luego estoy haciendo la parte 
que me toca como ciudadana, como 
madre de familia, como profesionista 
y como gestor social”, manifestó la 
Lic. Martha Fonseca.

Agregó: “como tal he podido 
comprobar en el poco tiempo que 
tiene Chava Saldaña como alcalde de 
Tuxpan que está haciendo un buen 

papel y aunque existen algunas trabas 
por las deudas heredadas de pasadas 
administraciones, Chava Saldaña 
ha logrado gestionar para que en 
corto plazo se obtengan importantes 
recursos de la federación como del 
estado, con lo que sabemos que 
realizará importante obra pública, 
como lo es la construcción de nuevas 
calles, nuevas y verdaderas redes 
del drenaje sanitario porque el que 
existe está totalmente colapsado y ya 
está contaminando nuestros mantos 
freáticos, así como también recursos 
para que se puedan brindar más 
apoyos de asistencia social en el DIF 

municipal donde se tiene programado 
para inicio del próximo año cursos 
para que familias del municipio se 
pueda auto emplear, tales como 
instalaciones eléctricas, cocina, 
repostería, mecánica automotriz, 
soldadura, carpintería y alta costura”.

“También hay que reconocer que 
existen algunas inconformidades, pero 
estas son de los proveedores y ex 
empleados del ayuntamiento a los que 
se les debe y aun que el adeudo es de 
pasadas administraciones, sabemos 
por fuentes muy confiables que serán 
finiquitadas en la brevedad posible 
con recursos de la federación como 
del estado gracias a las gestiones del 
munícipe Chava Saldaña a quien le 
debemos de brindar nuestra confianza 
y apoyo”, culminó. diciéndonos nuestra 
apreciada amiga la Licenciada Martha 
Fonseca, quien nos adelanto que ya 
trabaja en el voluntariado ejidal para 
recabar fondos para realizarles a 
los niños que más lo necesitan una 
grandiosa posada navideña.

julietapretty94@gmail.com

Por: Juan Bustos

Son más de mil familias en 
todo el territorio Nayarita que no 
han recibido el pago del Seguro 
Universal, y aun que fue por decreto 
presidencial en el 2007 que se 
estipuló que se les pagara a los 
familiares o beneficiarios de los 
difuntos asegurados la cantidad de 
20 mil pesos, éste nomás no se ha 
cumplido desde el 2011 a la fecha.

A cargo del programa del Seguro 
Universal estaban las dependencias 
de la Secretaria de Ganadería y 
Desarrollo Rural (SAGADER) así 
como la Secretaria de Desarrollo 
Rural (SEDER) y como aseguradoras 
las empresas MAPFRE y Seguros 
TEPEYAC S.A. de C. V., las que 
en su base de datos tenían como 
asegurados a trabajadores del 
campo, la ganadería, la pesca e 
integrantes de las etnias Coras, 
Huichol, Tepehuanos y Mexicaneros. 

Meses antes de que se diera a 
conocer el desvió o robo descarado 
del dinero que estaba etiquetado 
proveniente del gobierno federal 

para el pago de este concepto, 
los deudos o beneficiarios podían 
hacer efectivo el mal logrado seguro 
universal una vez presentando la 
documentación que los acreditaba 
como beneficiarios directos, de que 
se constatará que efectivamente 
aparecían en la base de datos y 
finalmente después de presentar 
el acta de defunción del asegurado 
nos comento en una entrevista 
en exclusiva para este medio de 
comunicación la profesora Ana 
Bertha Partida Ramírez conocida 
y apreciada líder social de los 
municipios de la costa. 

Cárcel para quienes desviaron o 
hicieron mal uso del dinero etiquetado 
que estaba destinado para el pago 
del Seguro Universal expresan 
en su mayoría quienes resultaron 
beneficiarios del Seguro Universal 
que suman más de mil familias en 
todo el territorio Nayarita, las que 
esperan que el gobernador del 
estado Roberto Sandoval Castañeda 
les haga justicia.

H a s t a  l a  p r ó x i m a . 
juanbustos69@hotmail.com 

Cárcel para quienes desviaron 
el dinero del Seguro 

Universal: Beneficiarios 

Por: Herminio Meza 

La mañana de este 
pasado lunes me tocó 
acompañar a mi tío abuelo 
Serapio Meza a las oficinas 
del comisariado ejidal de 
Tuxpan, donde realizaría 
un trámite, pero como la 
muchacha que extiende las constancias 
estaba muy ocupada nos dijo que 
regresáramos más tarde; lo que analicé 
porque mi tío abuelo ya es grande de 
edad y mejor decidimos quedarnos 
a esperar a que la joven secretaría 
se desocupara, percatándonos en el 
tiempo que estuvimos en el inmueble 

propiedad de todos los 
ejidatarios que sobran 
empleadas, con decirles 
que tienen seis secretarias 
de las cuales no se hace 
una. 

La verdad no sabemos 
para qué quieren los 

ejidatarios tantas secretarias y lo 
que es peor que ni ejidatarias son y 
a la mayoría de ellas les pagan sólo 
por su presencia porque se la pasan 
oyendo música y echando la platicona, 
cuando existen ejidatarias e hijas de 
ejidatarios e incluso nietas del mártir 
agrarista Antonio Laureles Ramos 

con capacidad y grandes deseos de 
servir desempleadas. 

Los ejidatarios e hijos o nietos 
pensamos que las elecciones para 
el cambio de la mesa directiva se 
realizaba precisamente para eso, para 
cambiar a todo el personal y sucede 
que continua el mismo personal de 
hace nueve años y hasta décadas e 
incluso seguimos viendo muy seguido 
en esas oficinas a ex comisariados 
ejidales, que a nuestro ver no se 
hacen la idea de que ya culminó su 
periodo como representantes de los 
ejidatarios. 

Ahí mismo nos dimos cuenta, por 
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* Apenas tiene dos meses como Alcalde de Tuxpan y yo pienso que debemos 
de brindarle nuestra confianza dijo la conocida profesionista.

comentarios de los propios ejidatarios, 
que el señor Efrén Nieves tiene 
grandes deseos de trabajar por el 
bienestar de sus representados, pero 
a nuestro ver necesita sacudirse a 
mucha gente que sigue haciendo de 
las suyas y acaparando las posiciones 
que también podrían ocupar otros 
ejidatarios seguramente con más 
eficiencia. 

Ya basta señores, dejen trabajar 
como se debe al señor Efrén Nieves y por 
favor ya cambien de personal, porque 

los ejidatarios quieren ver nuevas 
caras y sobretodo quieren eficiencia; 
porque de las seis secretarias no se 
hace una, con decirles que estuvimos 
yo su servidor y mi tío abuelo Serapio 
Meza tres horas esperando que se 
nos atendiera. 

Para cualquier  comentar io 
o  c o l a b o r a c i ó n  f a v o r  d e 
dirigirse a mi correo electrónico 
herminiomezagonzalez1963@hotmail.
com
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
fuente informativa -de suma 
credibilidad-, mencionan que 
conocido taquero fue sorprendido 
robando atunes en céntrica 
negocio ubicado enfrente del 
mercado municipal, los hechos 
ocurrieron a las 12 horas, del día 
martes, el taquero se apoderó 
de una lata de atún, misma que 
fue encontrada en el interior de 
su bolso por el ‘sagaz’ vigilante.

El responsable de seguridad 
departamental de la tienda 
fue quien preparó los hilos 
para pescar al ratero taquero, 
quien según empleados  había 
coleccionado muchas latas de 

atún, la constante desaparición 
de este producto marino enlatado, 
alertó al propietario, quien 
solicitó al responsable aplicara 
las medidas adecuadas para 
pescar en infraganti al raterillo 
de las latas de atún.

El guardián de seguridad 
lo pescó con las manos en 
la masa, y sólo le dijo “oye 
no la chingues cabrón… 
dejamos algo para vender”, e 
inexplicablemente lo dejó en 
libertad, no sin antes quitarle 
la lata de atún; según versión 
de nuestro informante, aunque 
el taquero fue debidamente 
identificado se le permitió 
pelarse, y seguramente seguirá 
consumando sus robos en otro 
establecimiento.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
dinámico presidente de comité 
del patronato de la Casa 
Hogar ‘Nuestra Señora de Los 
Ángeles’, Cuco Miramontes, 
agradece de corazón el apoyo 
de todos en general y de 
manera bastante especial 
a los donadores anónimos, 
señaló: “son gente altruista que 
llevan al asilo ropa de cama, fruta, 
pan para los ancianos residentes 
en dicho lugar de reposo”.

Dijo Cuco Miramontes, que, 

“los recursos surgen de diversas 
actividades para atender a los 
ancianitos para que vivan con 
calidad, en el asilo se vive en familia, 
cuando uno de los residentes es 
llevado al hospital para ser checado 
de algún padecimiento, de inmediato 

sus compañeros preguntan a 
diario su estado de salud, es 
un proceso de cambio social 
único en la historia”.

Por último Cuco Miramontes, 
comentó que los donadores 
anónimos de manera voluntaria 
aparecen en el albergue para 
hacer entrega de su donativo y 
se retiran en silencio para no 

llamar la atención, “sin duda son 
jóvenes con dinámica de cambios 
con eficacia socializadora de 
las instituciones que atienden a 
personas vulnerables abandonadas 
por sus familiares”.

Chava López es un empresario serio que 
conoce de estrategias empresariales y políticas

Cuco Miramontes agradece a los 
donadores anónimos su apoyo al asilo

Taquero sorprendido por 
guardia robando latas de atún

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En este 
municipio no todos los empresarios 
son serios, incluso hay algunos 
que no aceptan el cuestionamiento 
por su falta de criterio, en cambio 
el empresario Salvador López 
Aquino, es uno de los empresarios 
de mayor solides y mayor seriedad  
en este municipio, pocos como él 
que, les guste servir al bien común 
y en defensa siempre de los que 
menos tienen.

Es un empresario productivo y un 
político que busca la transformación 
municipal donde existan fuentes 
de trabajo de calidad y grandes 
proyectos de viviendas, que estas 
sean ocupadas por la gente que las 
adquirió y que tengan sus contratos 
en la medida en que se individualizan 
sus escrituras, aunque algunos 
pseudos promotores sociales se 
molesten porque les sacan sus 
trapitos al sol.

Chava López, es un empresario 
con visión un excelente político 

Inicia transmisiones la Radio Campesina CNC
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
organización campesina hará uso 
de esta tecnología para difundir 
información especializada en temas 
rurales a través del Internet con una 
cobertura global, históricamente 
arrancó transmisiones el pasado 20 
de noviembre del 2014, al servicio 
de los productores de todo el 

país pretendiendo llenar vacios y 
aprovechar lo mas que se pueda las 
tecnologías modernas y ponerlas al 
servicio de los campesinos.

La Confederación Nacional 
Campesina (CNC), integra a más 
de seis millones de productores 
del campo, con estas transmisiones 
radiales expandirá su presencia 
en toda la república mexicana y 

alrededor del mundo a través de 
una señal auditiva propia, gracias 
a las gestiones y visión del gran 
dirigente y líder Social, el senador 
Manuel Cota Jiménez, quien sigue 
trabajando por y para todos en los 
sectores urbano y rural.

La radio campesina mexicana 
servirá también como un medio de 
enlace entre las organizaciones 

que se enfocan al tema rural, tanto 
del país como internacionales, por 
medio del cual podrán establecerse 
una comunicación entre interesados 
y permitirá el intercambio de ideas 
para mejorar las políticas que mejores 
al campo mexicano, aquellos que 
participen podrán nutrirse de la 
información necesaria para mejorar 
su producción al estar enterados de 
innovaciones tecnológicas.
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sin adularlo, ese tipo de políticos 
empresarios es lo que necesita este 
municipio para salir adelante, ya 
que sabe enfrentar grandes riesgos, 
el puede convertir los sueños de 

la población en realidad con una 
buena planificación en todos los 
aspectos para que existan un 
verdadero crecimiento con varias 
opciones disponibles.
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*En el Distrito 03

•	 Cabe	mencionar	que	en	este	acto,	tanto	los	consejeros	como	los	
representantes	de	los	partidos	políticos,	mostraron	madurez	y	mucha	
voluntad	para	sacar	adelante	el	proceso	electoral	federal,	toda	vez		

asumieron	el	compromiso	de	poner	todo	su	esfuerzo	para	garantizar	una	
elección limpia tal como lo demanda la ciudadanía.

En marcha proceso 
electoral federal 2014-2015
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Compostela

Compostela.- Por Donkey—En 
punto de las 11:20 horas de este 
jueves, se instaló formalmente el 
Consejo de la Junta Distrital 03 del 
Instituto Nacional Electoral (INE) 
con lo cual se dio cumplimiento 
a lo dispuesto por la ley general 
de instituciones y procedimientos 
electorales (LEGIPE) en sus 
artículos 65 y 76. 

Con este evento que se desarrollo 
en la sala de sesiones de la Junta 
Distrital 03 del INE, que se ubica 
por la carretera 200, Tepic-Puerto 
Vallarta Número 11 colonia El Molino 
de esta ciudad, inició el proceso 
electoral federal 2014-2015 en 
los 11 municipios que integran 
dicho Distrito para la renovación 
de la Cámara de Diputados del 

Congreso de la Unión.

En su calidad de Vocal Ejecutivo, 
Víctor Manuel Manzano Jiménez 
tomó la protesta de ley a los 6  
Consejeros Electorales propietarios 

que integran dicha Junta Distrital, 
Alejandro Villalvazo Franco , 
Ricardo Becerra Pérez, Luis 

Mauricio Ibarra, Teresa Martínez 
Grageola, María Arcelia Nuñez 
Sualez y Angelina García, así como 
también a los representantes de los 
partidos políticos: PRI, propietario, 
Javier Alejandro Martínez Rosales, 
PAN, propietario Saúl Michel 
Piña, PRD, propietaria, Fátima 
Janeth Hernández López, Nueva 
Alianza, Alberto Aguirre Ledezma, 
Encuentro Social, Vicente Peña 
Aldrete, Morena, Francisco Javier 
Puga Hernández,  así como los 
representantes de Movimiento 
Ciudadano, Partido del Trabajo, 
PVEM, y el Partido Humanista. 
Social Demócrata   

Uno de los puntos más 
destacados de dicha sesión de 
instalación, fue el mensaje del 

consejero presidente, Víctor Manuel 
Manzano Jiménez, quién tras 

tomar protesta de ley, refrendó 
el compromiso inalienable de la 
institución de llevar a cabo las 
elecciones federales a celebrar 
el primer domingo de Junio de 
2015, en estricto apego a los 
principios de certeza, legalidad, 
imparcialidad, independencia y 
objetividad que rigen al INE desde 
su creación y que han permitido 
ir consolidando la democracia 
mexicana.

Cabe mencionar que en este 
acto, tanto los consejeros como 
los representantes de los partidos 
políticos, mostraron madurez y 
mucha voluntad para sacar adelante 

el proceso electoral federal, toda 
vez  asumieron el compromiso 

de poner todo su esfuerzo para 
garantizar una elección limpia tal 
como lo demanda la ciudadanía. 

Durante la sesión se informó 
a los integrantes del Consejo 
Distrital sobre los acuerdos del 
Consejo General y en materia 
de Observación Electoral y de 
Capacitación y Asistencia Electoral 
para el proceso electoral federal 
2014-2015, así como diversas 
disposiciones para garantizar la 
igualdad de oportunidades y la 
no discriminación. Así mismo, 
se explicó también acerca de los 
acuerdos del Consejo Local en el 
Estado de Nayarit del INE
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Compostela

•	 Durante	el	evento	conmemorativo,	la	ciudadanía	pudo	apreciar	la	
imagen que muestra la estructura de Seguridad Pública Municipal, que además 
de participar con su escolta, presentó su moderno equipamiento y elementos 
adiestrados y capacitados en materia de Seguridad Pública, así como elementos 
de Protección Civil y Cruz Roja

*En Compostela

Compostela.- Por Donkey—
Fueron cerca de 60  contingentes 
participaron la mañana de este 
jueves en el desfile cívico, cultural y 
deportivo alusivo al 104 Aniversario 
de la Revolución Mexicana, que 
fue encabezado por la Presidenta 
Municipal, Alicia Monroy Lizola.

El desfile conmemorativo de 
la Revolución, inició en punto de 
las 10 de la mañana en la entrada 
norte de la Ciudad (Tabachines), 
tuvo una duración de más 2 horas, 
en cuyo evento que presidió 
la Alcaldesa  de Compostela, 
Alicia Monroy Lizola, se sumaron 
el sindico municipal, Ramiro 
Escobedo Aspe, el secretario 

del Ayuntamiento Francisco 
Zúñiga Ibarra y  regidores, 
encabezando el  tradicional 
recorrido de los contingentes 
en el que participaron cientos 
de estudiantes, instituciones 
públicas, docentes, deportistas, 
charros, discapacitados, adultos 
mayores, carros alegóricos y 
otros sectores de la sociedad 
compostelense.

Durante el evento, la ciudadanía 
pudo apreciar la imagen que 
muestra la estructura de Seguridad 
Pública Municipal, que además 
de participar con su escolta, 
presentó su moderno equipamiento 
y elementos adiestrados y 

capacitados en materia de 
Seguridad Pública, así como 
elementos de Protección Civil y 
Cruz Roja

Cabe mencionar que el desfile 
conmemorativo destacó por 
la pirámides y otras muestras 
de destreza que mostraron los 
alumnos de la escuela secundaria 
Constitución, la Preparatoria N° 7 
y la escuela de Veterinaria de la 
UAN y carros alegóricos con sus 
Reinas que representaron a sus 
planteles, destacando además 
la participación de la Señorita 
Revolución. 

De igual forma, campesinos del 

Ejido Compostela, encabezados 
por su escolta,  se adhirieron a 
la marcha conmemorativa, y a 
su vez expusieron mantas con 
mensajes  alusivos a la tenencia 
de la tierra y sus productos que 
son el alimento de los mexicanos.

En una ruta que inició en 
Tabachines e Hidalgo hasta 
concluir en el centro histórico 
de Compostela a la altura del 
cruce de Juárez y Zaragoza, 
los contingentes coloridos y 
con gran ánimo desfilaron Con 
sus bandas de guerra, con su 
retumbar de tambores y sonar 
de trompetas, abriendo paso por 
la calle principal.

Un sinfín de niños y jóvenes de 
los diversos planteles educativos 
hicieron sus ejecuciones; en 
tanto la ciudadanía apostada a 
los lados de la calle principal de 
la cabecera municipal aplaudía 
las demostraciones de los 
participantes, quienes en su 
propio estilo y distinción mostraron 
su destreza.

Finalmente, el desfile terminó 
con la tradicional marcha de las 
asociaciones de los Charros de 
Compostela, acompañados de las 
escaramuzas, quienes lucieron 
sus trajes de gala y hermosos 
caballos que al ritmo de la tambora 
realizaron diversos movimientos.

Encabeza Alicia Monroy  desfile 
conmemorativo de la Revolución
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Celebran en Tecuala el 104 
aniversario de la Revolución Mexicana
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ecualaT
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

TECUALA.- Este jueves 
20 de noviembre celebraron 
en este municipio el 104, 
aniversario de la Revolución 
Mexicana, Lucio Santana 
Zúñiga acompañado de su 
señora esposa Sandra Partida 
de  Santana, los regidores, 
directores de las diferentes 
dependencias municipales, 
trabajadores sindicalizados 
y de confianza, uniformados 
y  b ien d isc ip l inados,  
encabezaron  magno desfile 

con la participación de 
las diferentes escuelas de 
este municipio; antes del 
desfile el primer edil rindió 
honores a la bandera en el 

monumento al padre de la 
patria don Miguel Hidalgo 
Y Costilla.

Continúa pag. 20
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En este gran evento  
participaron cientos de niños 
de jóvenes, de todos los 
centros escolares de esta 
cabecera municipal,  las 
personas discapacitadas y 
los abuelitos de la tercera 
edad participaron con alegría 
y mucho ánimo en esta 
fiesta cívica revolucionaria, 
este bien organizado desfile 
escolar estuvo bajo la 
dirección de eventos Civicos 
y culturales que representa 
atinadamente Efraín kichick 
Ceja atendiendo al pie de la 
letra como dicen por ahí, las 
instrucciones y órdenes del 
primer edil de este municipio 
Lucio Santana Zúñiga primer 
edil del XXXVI, ayuntamiento 
constitucional y del municipio 
de Tecuala.

La participación de Alfredo 
Arellano director de seguridad 
pública municipal, de los 
elementos de protección 
civil local, de la Cruz Roja 
con destacamento en esta 
cabecera municipal fueron 
elementos importantes 
para que este desfile se 
viera bien organizado,con 
la coordinación general 
del secretario de gobierno 

municipal Ricardo Barraza 
López, la persona de 
todas las  conf ianzas 
del C. Lucio Santana 
Zúñiga, los elementos de 
seguridad publica causaron 
comentarios positivos entre 
los ciudadanos que se dieron 
cita para asistir a presenciar 
este bonito desfile, por la 
forma tan notoria por su 
uniforme, nuevecito por 
segunda vez en menos 

de 3 meses, y además es 
de reconocerse el cambio 
total en esa dirección de 
seguridad publica municipal, 
un cambio que vino a mejorar 
y solventar las muchas 
situaciones malas, por las 
que pasaban estos elementos 
policiales, todo esto gracias 
a la convicción por servir 
a su pueblo, el presidente 
de la gente Lucio Santana 
Zúñiga.
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*Hay 5 detenidos como resultado del operativo…

ASEGURÓ PGR PIROTECNIA Y MADERA
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*El Juez Mixto de Primera Instancia con sede en Xalisco, dictó 
auto de formal prisión a María del Carmen Rojas Sánchez y 

Manuel Coronel Rojas.

Germán Almanza/Gente & 
Poder

Minutos antes de las 10 de la 
mañana de ayer jueves, se registró 
un accidente en la colonia Menchaca 
de la ciudad de Tepic.

El hecho se suscitó cuando un 
hombre identificado como José 
Luis Ramírez Casa de 49 años de 
edad conducía un vehículo Pointer 
color blanco, mismo que circulaba 
por la calle 12 de Octubre con 
sentido de norte a sur y al llegar 
al cruce con la calle Eulogio Parra 
otra conductora de un automóvil 
Chevrolet Aveo salió de esa calle 

sin ninguna precaución provocando 
ser impactada y proyectada al carril 
contrario. 

La conductora fue identificada 
como Raquel Medina Castillo de 
44 años de edad quien no resultó 
lesionada, sin embargo el conductor 
del Pointer tuvo que ser trasladado 
por socorristas de la Cruz Roja ya 
que recibió varios golpes y heridas 
cortantes, esto debido a que no 
usaba el cinturón de seguridad y 
se impactó contra el volante.

Al lugar de los hechos también 
arribó Tránsito Municipal, quien se 
hizo cargo del accidente.

Germán Almanza/Gente & 
Poder

Bahía  de Banderas . -  La 
Procuraduría General de la República 
con sub sede en Bucerías Nayarit, 
informó que recientemente detuvo 
a cinco personas, ya que fueron 
denunciadas por los posibles daños 
al ecosistema y por vender pirotecnia 
al parecer sin permiso, tanto las 
personas como lo asegurado, fue 
puesto a disposición del ministerio 
público federal.

El primer caso consistió en la 
recepción de una denuncia, en la cual 

se indicaba que había en el Colomo un 
presunto aserradero clandestino, por 
lo que varios elementos investigadores 
de la federación, acudieron a dicha 
comunidad serrana, junto al arroyo 
el charrito, cuyo camino condujo a 
dónde había tres personas cortando 
las maderas.

Cuando la autoridad de entrevistó 
con ellos, uno que se dijo encargado 
de los trabajos, aceptó la flagrancia 
de los hechos pero al ser cuestionado, 
entre otras cosas contestó que como 
los trámites con caros y engorrosos, 
desde hace varios años lo vienen 
haciendo así y fueron asegurados 

con la madera de Parota o de 
Huanacaxtle.

El otro caso sucedió también en 
la recepción de la denuncia, contra 
la venta de pirotecnia en el cruce de 
ave del Paraíso de Mezcales a San 
Vicente, hasta donde arribaron los 
elementos federales, que observaron 
un local y afuera de este, ocho 
cajas que contenían la pirotecnia, 
de diferentes tamaños, formas y el 
grado de explosividad.

La autoridad de entrevistó con 
dos mujeres, quienes aseguraron 
que solo le ayudaban a su papa 
con la venta, una de ellas recibía un 

Germán Almanza/Gente & 
Poder

El Fiscal Edgar Veytia informó 
que el Juez Mixto de Primera 
Instancia con sede en Xalisco, 
dictó auto de formal prisión a 
María del Carmen Rojas Sánchez 
y Manuel Coronel Rojas, por 
su probable responsabilidad 
penal en las comisiones de los 
delitos de Secuestro, Homicidio 
y Encubrimiento.

Como resul tado de las 
investigaciones realizadas por 
el cuerpo de élite Policía Nayarit 
se esclareció que el pasado mes 
de febrero del presente año, 
los detenidos participaron en el 
secuestro y homicidio de Victoria 
Merlos alias “Vicky”. 

María Rojas, habría contratado 
a Julián Sabas Meléndez, Yadira 
Berenice Parra Rojas, Yuritza 
Elizabeth Galicia Hernández 
y Néstor Julián Sabas Durán 
(detenidos e involucrados en otro 
secuestro); para que le ayudaran 
con el homicidio de la pareja 

sentimental de su hijo Manuel. 

A la hoy occisa, la mantuvieron 
sedada desde su secuestro, 
comunicándose con su padre quien 
se encontraba trabajando en los 
Estados Unidos y mismo que les 
envió dinero para la liberación de la 
misma, sin embargo los detenidos 
trasladaron a “Vicky” al municipio 
de Santiago Ixcuintla y luego al 
municipio Del Nayar. 

Al llegar a la carretera que 
conduce del municipio de Ruiz a 
Jesús María Del Nayar, bajaron 
a la occisa del vehículo en el que 

la transportaban, siendo este una 
camioneta Ford Winstar, color 
blanco, modelo 2003; disparándole 
en por lo menos 7 ocasiones, con 
un arma de fuego calibre .380. 

Asimismo, Yuritza Elizabeth le 
tomó fotografías al cadáver para 
mostrárselas a María del Carmen 
Rojas y a su hijo Manuel Coronel 
Rojas; para demostrarles que ya 
le habían dado muerte a Victoria 
Merlos. 

Por lo anterior, el Juez Mixto de 
Primera Instancia de Xalisco, giró 
auto de Formal Prisión a María del 

MUJER AL VOLANTE 
PROVOCA ACCIDENTE 

EN LA MENCHACA

Dictan formal prisión en contra 
De maDre e hijo por secuestro, 

encubrimiento y homiciDio

Carmen Rojas Sánchez, por el 
delito de Secuestro agravado por 
muerte de la víctima y a Manuel 

Coronel Rojas por el delito de 
Encubrimiento, relacionados al 
expediente 237/2014.

sueldo semanal y la otra dependía 
de sus padres, al ser cuestionadas 
sobre los permisos correspondientes, 
las mujeres dijeron desconocer si 
había o simplemente no los tenían 
a la mano para mostrárselos.

Por lo anterior fueron aseguradas 
dos mujeres y los ocho cartones 
de pirotecnia, los cuales fueron 
puestos a disposición del ministerio 
público de la federación con subsede 
en Bucerías, para que sea el 
representante social federal, quien 
determine la situación.

Los detenidos de la madera 
fueron identificados como Roberto 
Fernández Sánchez de 68 años, 
originario de Atenguillo Jalisco y 
vecino del Colomo, con domicilio en 
la calle Ignacio Zaragoza número 13, 
así como Luis Camba Hernánades 
de 31 años de edad, originario de 

Puerto Vallarta y vecino del Colomo, 
con domicilio conocido y Juan 
Carlos Carrillo Sandoval de 38 años, 
originario y vecino del Colomo en 
esta Bahía.

Las detenidas por pirotecnia 
fueron identificados como Lucero 
Palmira Melecio Martínez de 21 años 
de edad, originaria de Guadalajara 
Jalisco y vecina de San José del 
Valle, con domicilio conocido en 
el fraccionamiento Jardines del 
Sol, así como YahairaMelecio 
Martínez de 18 años, originaria de 
Guadalajara y vecina de Mezcales, 
con domicilio conocido en la colonia 
Real del Valle de Mezcales, a ellas 
se les aseguraron 103. 99 kilos de 
pirotecnia diversa, la cual fue puesta 
a disposición del ministerio público 
de la federación, para deslindar las 
responsabilidades jurídicas.

Policiaca
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En realidad la soledad no existe en su 
totalidad, pues todo lo que nos rodea está 
lleno de presencias, y los fantasmas no 
existen. Todo, está lleno, pletórico de seres, 
ya elementales o bien dimensionales, y el 
hecho de que no los veamos no significa 
que no existen. Es algo así como el silencio 
en el arte de la música, silencios llenos de 
sonido. La naturaleza misma nos revela 
que una unidad de forma se refleja en una 
especie de múltiples formas. De esa NADA 
original, ¿surgió la materia, la energía, el 
espacio y el tiempo?...

Es el asunto de la CAUSA de las causas 
en la fenomenología de las cosas. ¿Existe un 
mundo, un planeta, una dimensión invisible? 
Todo apunta a que sí, y que allí también 
moran otras criaturas inteligentes. Es una 
falacia el creernos los reyes de la creación, 
sería como aquélla polémica de que nuestro 
planeta era considerado el centro del universo 
y que todo giraba alrededor de él… Existe 
una dualidad cósmica, ello se vé a diario, ya 
en la naturaleza como en nosotros mismos, 
pero se palpa también una asombrosa y 
maravillosa UNIDAD. Somos muchos en 
uno. “Lo de arriba es igual a lo de abajo, y 
lo de abajo es igual a lo de arriba…”

¿Somos emanaciones del UNO ETERNO? 
¿La nada es nuestro destino? No creo en 
la soledad del alma y sí en la inmortalidad 
del ESPÍRITU. Nuestro cuerpo material, al 
ser compuesto de elementos, es natural que 
se descomponga, pero también tenemos un 
cuerpo espiritual que no es un compuesto… 
Estamos dotados de dos naturalezas, 
semejantes a distintas a la vez, eso lo 
sabían los antiguos. Ahora bien, perdimos la 
posesión del estado “celeste” y estamos –como 

prisión, la caverna de PLATÓN- encerrados 
en la “terrestre”. Es necesario trasmutar 
la carne en luz, operación que podría –y 
puede- hacer mediante el poder y EL DON 
DE CRISTO, el fuego sagrado y secreto. 
No estamos solos, estamos acompañados 
de muchos seres… Lo invisible poblado de 
inteligencias no es cuento de hadas, pero 
en ese plano existen también criaturas 
de horror: ¡CUIDADO!

Congratulaciones para EDMUNDO 
VIRGEN, excelente compañero de redacción 
de este gran medio de comunicación como 
lo es Gente&Poder, (que dirige atinadamente 
el Lic. Antonio Lora Zamorano) con motivo 
de su cumpleaños –ayer jueves-, y por su 
certera “Visión Política” ¡Salve!

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 721 99 64. 
¡Visítenos y saldrá convencido!

Los	Sectores,	la	Unidad	y	sus	Candidatos
El Comité Ejecutivo Nacional del PRI que 

preside César Camacho Quiroz, determinó 
que la selección de los 500 candidatos 
a diputados federales se elegirán por 
convención de delegados, por lo que los 
dirigentes estatales deberán organizarse y 
unificar a los sectores y organizados para 
unidos a la victoria. 

En Nayarit no hay duda que existe un 
PRI fortalecido, fuerte y listo para en su 
momento elegir a sus tres abanderados, 
pues bajo la dirigencia de Juan Carlos Ríos 
Lara, que siempre mantiene trabajando y 
en movimiento en todos los municipios, 
para entregar buenas cuentas al presidente 
Peña Nieto, que requiere de un Congreso 
fuerte que lo respalde en las reformas 
estructurales del país.

No hay duda que al interior del PRI hay 
grupos, sectores y organizaciones que 
habrán de reunirse y sacar los mejores 
perfiles que sean garantía de triunfo; 
se tiene más de una decena de gallinas 
(os), con que jugar el citado instituto, pero 
solamente resta lleguen a buenos acuerdos 
y se designe a los menos malos.

Durante la celebración del Consejo 
Político encabezado por el presidente 
del Comité Directivo Estatal, Juan Carlos 
Ríos Lara, así como por el Secretario 
Técnico de este organismo, Edgar Román 
Salazar Carrillo, se ratificó el acuerdo 
para el procedimiento estatutario en la 
postulación de candidatos a Diputados 
Federales, acordándose que del total de 
los 300 distritos federales, en la mitad de 
ellos se implementará el procedimiento de 
postulación por Convención de Delegados, 
y en la mitad restante el procedimiento por 
Comisión para Postulación de Cándida 
Mejía en la XXXI Sesión Extraordinaria del 
Consejo Político Nacional que se desarrolló 
el martes pasado en la capital del país, el 
presidente del CEN, César Camacho Quiroz, 
y los consejeros nacionales, acordaron 

presentar los acuerdos para la integración 
y conformación de la Comisión de Procesos 
Internos, la de Normatividad y Coordinación 
Política, la Comisión de Financiamiento, 
así como la Comisión Nacional para la 
Postulación de Candidatos, acuerdos que 
se presentaron por separado y que fueron 
validados por los consejeros nacional Mejía 
también fue presentado el Plan Nacional 
de Elecciones 2014-2015 del tricolor, 
documento que fue aprobado, además de 
validarse que el CEN del PRI proceda a 
emitir las convocatorias respectivas para 
la postulación de candidatos a diputados 
federales propietarios por el principio de 
mayoría relativa que competirán en las 
elecciones del primer domingo de junio.

Asimismo, los consejeros nacionales 
autorizaron que la dirigencia nacional 
del PRI inicie pláticas con las diferentes 
fuerzas políticas para conocer y acordar 
convenios de coalición y alianzas con 
los partidos políticos afines, en busca de 
competir juntos por las 500 diputaciones 
federales que serán renovadas en las 
elecciones federales del año sigue Mejía, 
por citar algunos grupos del PRI en Nayarit, 
se cuenta con el manejado por Roberto 
Sandoval, el de Ney González Sánchez, 
el de Manuel Humberto Cota Jiménez, 
sin olvidar a los de la vieja guardia que 
todavía respiran y suspiran, ahí se tiene 
a Celso Delgado, Rigoberto Ochoa, Raúl 
Mejía, Liberato Montenegro Villa, Agueda 
Galicia o el doctor Lucas Vallarta.

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

NO ESTAMOS SOLOS, ESTAMOS ACOMPAÑADOS…

“La soledad es no saber estar a solas consigo 
mismo”.

(Abelino Pilogano)
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Los campesinos están cansados de que los 
traigan a vuelta y vuelta en la Financiera Rural

* Amenazan con quemar las oficinas, señala Pablo Galván, 
líder del movimiento.

Ya estamos puestos y dispuestos para participar en la 
elección de dirigente de Sanidad Vegetal: Blas Olivo Topete

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Molestos 
por lo que ellos han llamado 
tomaduras de pelo, por parte del 
personal de la Financiera Rural, 
una veintena de productores 
jefaturados por el ex regidor por 
Tepic Pablo Galván, amenazan 
con prenderle fuego a las oficinas 
en caso de que no les resuelvan 
sus préstamos solicitados desde 
hace poco más de 2 meses.

-“Mira como tú lo puedes 
constatar ahorita tenemos una 
reunión aquí en la plaza pública, 
y la gente se encuentra muy 
molesta y desesperada, molesta 
porque la financiera no nos ha 
resuelto absolutamente nada, 
y preocupada porque el ciclo 
agrícola ahora si ya se está 
acabando ahora la gracia que 
nos dio el temporal pues ya se 

está acabando que tanto falta 
para el día 30, donde el ciclo 
del frijol pues definitivamente 
llega a su fin, entonces la gente 
es tanta su desesperación que 
ya hablan solos, y uno de los 
diálogos que tienen es el de 
quemar la Financiera, ese es el 
asunto hablan de aventar llantas 
ardiendo al interior”.

-Pero eso sería muy radical 
Pablo ¿no lo crees?  -pregunto 
el reportero-.

-“Sí, pero la bronca es que 
la gente tu lo estás viendo aquí 
la gente se encuentra muy 
desesperada, mira y sabes porque 
es la desesperación porque el 
gobernador Roberto Sandoval 
no ha metido las manos aquí nos 
ha abandonado. No es cierto que 
está ayudando al productor, no 
es cierto que está ayudando al 

campesino, Roberto Sandoval 
no está ayudando a nada, sino 
ya se nos hubiera resuelto el 
asunto entonces le pedimos al 
gobernador que venga y meta 
las manos aquí en este problema 
para que apoye a los campesinos 
de Santiago, de Tuxpan y de 
Santiago, y esto no lo estoy 
diciendo por mí, ni por los que 
estamos aquí en este momento, 
no por la gente necesitada de 
este municipio, eso es lo que 
queremos del gobernador”.

-La licenciada Yolanda Toledo, 
vino aquí y hiso compromisos, 
¿que pasó?

-“Mira, es como todo; la rata 
con botas vino aquí y hiso 
compromisos, efectivamente, 
pero es como todo la demagogia 
de los políticos y los grandes 
funcionarios la tienen en su boca 

siempre las palabras se las lleva 
el viento. Aunque la licenciada en 
ese momento firmó una minuta 
donde gente del gobierno del 
estado estuvo presente, así como 
los diputados Beni Ramírez y Eddy 
Trujillo, que firmaron como aval 
firmando también los dirigentes 
de este movimiento junto con 
personal de la Financiera.

Ya vamos para 4 semanas 
y ni siquiera un sólo crédito se 
ha liberado, nos traen a puras 
vueltas. Por eso te digo que la 
desesperación de la gente y tú 
lo estás viendo aquí, ellos dicen 
que procedamos a quemar las 
oficinas. Y uno como líder los 
invita a conservar la calma, los 
invitamos al diálogo, pero que sea 
un diálogo positivo, que nos digan 

saben que mañana o el lunes les 
damos el dinero; pero no es así, 
ya ahorita nos decían que mañana 
y que pasado, ya es jueves ya 
se acabó la semana laboral. Si 
firmamos los contratos son 72 
horas para que te entreguen el 
dinero, luego hay que llevar los 
contratos con el notario, y ya 
que está notariado te depositan 
y para cuando te llegue el dinero 
ya se pasó el ciclo de siembra nos 
encontramos a 20 de noviembre; 
faltan 10 días para que se termine 
el ciclo de siembra de frijol, la 
gente se desespera por eso 
hablan de quemar las oficinas 
de la Financiera Rural. Como 
tú mismo lo estás oyendo”. Dijo 
al término de la entrevista Pablo 
Galván.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Cuando 
ya estamos en vísperas de 
que se lleve a cabo la elección 
para elegir a quien será 
presidente de Sanidad Vegetal 
en el municipio de Santiago 
Ixcuintla, entrevistamos al 
presidente interino de este 
organismo, Ingeniero Blas 
Olivo Topete, sobre quienes 
serán las personas que lo 

acompañan en este proceso 
como secretario, tesorero y 
vocales.

-“Como secretario llevamos 
al comisariado ejidal de 
Otates, creo que se llama 
Candelar io,  no se sus 
apellidos, y como tesorero 
llevamos al comisariado ejidal 
de Villa Juárez. Tratamos de 
distribuir la planilla de manera 
estratégica, como primer 
vocal llevamos a Chabelo, el 
comisariado ejidal de Hacienda 
Vieja; el segundo vocal es 
Rosalba Cano, del ejido 
Miguel Hidalgo; y el tercer 
vocal es Víctor Manuel, mejor 
conocido como el Cuate, de 
ahí del poblado de la Presa; 
el presidente de vigilancia lo 
vamos a nombrar aquí en la 

asamblea, ese no va incluido 
en la planilla. En la planilla 
nada más vamos incluidos 
6: tres titulares y los tres 
vocales. Nosotros ya estamos 
puestos y dispuestos para la 
contienda, porque vamos a 
ganar; o sea porque cuando 
juegas, juegas a ganar no 
a perder”. Dijo Olivo Topete 
riendo.

-“La elección será el día 26 
de noviembre, o sea la próxima 
semana, en el auditorio del 
CREAM a las 11 de la mañana; 
mi equipo está puesto y 
dispuesto a participar, con 
todas las ganas del mundo 
a mejorar esta situación de 
mejorar esta junta local de 
Sanidad Vegetal, porque 
nosotros tenemos programado 

desde la sierra meterle el 
apoyo y asistencia técnica 
a los cafetaleros, quienes 
se encuentran abandonados 
con el problema de la broca 
del café. Afortunadamente la 
roya del café no la tenemos 
presente, pero el productor la 
confunde con una enfermedad 
que se llama ‘ojo de gallo’, 
pero no tenemos roya en el 
café”.

-Blas Olivo, ¿porque siempre 
en Sanidad Vegetal se le ha 
dado preferencia a las huertas 
de mango?

-“Mira Chema eso es lo que 
queremos nosotros; cambiar 
ciertamente se le da más 
atención al mango, porque 
es el cultivo que genera 

mayores ingresos a las juntas 
de sanidad, pero que no 
se nos olvide que es junta 
local de Sanidad Vegetal, 
no es solamente de un solo 
producto, sino que les vamos 
a dar el apoyo a los piñeros 
de allá de la sierra, y luego 
nos bajamos acá a la costa; 
a los mangos, al maíz, a 
las hortalizas, que son las 
mayormente afectadas por las 
plagas, y ahorita tenemos a los 
técnicos al cien monitoreando 
y checando los cultivos. Nos 
encontramos trabajando para 
lo que fue creada la Junta 
de Sanidad Vegetal; para la 
sanidad, precisamente de 
neutros cultivos”. Explicó el 
agrónomo Blas Olivo, aspirante 
a la presidencia de Sanidad 
Vegetal en Santiago Ixcuintla.
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Fátima del Sol encabeza festejos del 
20 de Noviembre en Santiago Ixcuintla

Junto a regidores y funcionarios municipales
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S A N T I A G O . -  L a 
alcaldesa Fátima del 
Sol Gómez Montero, 
e l  Síndico Municipal 
F ranc isco  Ledesma, 
Regidores y funcionarios 
d e l  c u a d r a g é s i m o 
Ayuntamiento de Santiago 
Ixcuintla, encabezaron 
ayer el tradicional desfile 
c o n m e m o r a t i v o  d e l 
Aniversario 104 del inicio 
de la Revolución Mexicana. 

Como se acostumbra las 
autoridades municipales 
iniciaron el recorrido de 
la esquina de las calles 
Amado Nervo y Primera 
Corregidora, hasta llegar a 
las afueras de la Presidencia 
Municipal, desde donde 
saludaron y aplaudieron 
a los contingentes. 

En este colorido y 
alegre desfile participó la 
escolta de la Secretaría 
de Seguridad Pública 
Municipal, los adultos 
mayores del Club de la 
Tercera Edad “La Amistad”, 
quienes arrancaron los 
aplausos de los cientos de 

personas que disfrutaron 
de esta histórica fecha. 

Además se sumó el DIF 
Municipal con su directora 
María Luisa Espinoza, los 
planteles de educación 
primaria Benito Juárez, 
Luis Castillo Ledón, Juana 
de Asbaje, Salvador Díaz 
de León, Eduardo Martínez 
Ochoa (EMO), Juan Escutia, 
CTM y el Colegio Guadalupe 
Victoria. 

Así mismo se sumaron 
la Escuela Secundaria 
General Número 1 “Leyes 
de Reforma”, Preparatoria 
Número 2, ICATEN, la 
máxima casa de estudios 
de la zona norte de 
Nayarit, UT de la Costa 
y el club de motociclismo 
Xoloitzcuintles. 

La conmemoración de 
este aniversario 104 del 
inicio del movimiento 
armado, se llevó acabo 
con orden y respeto y 
la gran participación de 
alumnos, maestros y padres 
de familia. 


